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ХОККЕЙ // НХЛ. Кубок Стэнли. 1/4 финала конференций

РУССКИЙ  
ДЕНЬ В НХЛ
В ночь со вторника на среду за океаном зажгли наши парни из «Вашингтона»,  
«Флориды», «Питтсбурга» и «Рейнджерс», а Евгений Кузнецов вообще признан  
первой звездой встречи «Кэпиталз» с «Пантерз»

Старт «Вашингтона» в Кубке Стэнли ожидался с тре-
вогой. Главная звезда «Столичных» Александр Овеч-
кин пропустил последние три матча гладкого чем-

пионата, и было непонятно, в каком состоянии он вернется 
в строй. Не забывайте и про извечную вратарскую пробле-
му «Кэпиталз». А тут еще в соперниках в первом раунде – 
сама «Флорида», лучшая команда регулярки. Но клуб спра-
вился со всеми сложностями, а Овечкин сделал ключевой 
перехват на чужой синей линии – Евгений Кузнецов вы-
шел один на один с Сергеем Бобровским и переиграл его.

Несмотря на победу «Вашингтона», отличную игру вы-
дал российский вратарь «Пантерз»: Сергей Бобровский от-
разил 34 броска из 37 и до последнего оставлял своим шан-
сы на успех. Не его вина, что «Флорида» ужасно выгляде-
ла в обороне. Если защитники продолжат терять шайбу 
в простых ситуациях, «Вашингтон» вполне способен на 
сенсацию. По крайней мере, первый шаг на пути к этому 
сделан уверенно.

В победе «Питтсбурга» над «Рейнджерс» в гостях ниче-
го удивительного нет. Команды примерно равны по уров-
ню, несмотря на более высокий «посев» клуба из Нью-Йор-

ка. Поразил сам матч – соперники доигрались до третьего 
овертайма, и произошло это во многом благодаря голкипе-
рам. Особенно Игорю Шестеркину, отразившему 79 (!) бро-
сков. Это второй результат в истории Кубка Стэнли и луч-
ший в истории «Рейнджерс».

Вот только Шестеркина это достижение вряд ли по-
радовало – на старте третьего овертайма Евгений Мал-
кин приехал на пятак и удачно подставил клюшку под 
наброс партнера. Для Джино это тоже знаковое достиже-
ние – теперь он официально лучший российский бомбар-
дир в плей-офф НХЛ. У него и Сергея Федорова по 176 оч-
ков, вот только нынешний главный тренер ЦСКА провел 
в Кубке Стэнли больше встреч .

Российские хоккеисты провели мощный игровой день, 
но пока далеко не все наши феерят в плей-офф. Теперь 
ждем подвигов от Артемия Панарина и Кирилла Капри-
зова, Никиты Кучерова и русской троицы из «Сент-Луиса».

АРТУР ХАЙРУЛЛИН

Кубок Стэнли. 1/4 финала конференций
Восток

Флорида (1) – Вашингтон (8) – 0–1
Первый матч – 2:4, второй – завтра, тре-

тий – 7 мая, четвертый – 10 мая.

Торонто (3) – Тампа-Бэй (5) – 1–0
Первый матч – 5:0, второй завершился но-

чью, третий – 7 мая, четвертый – 9 мая.

Каролина (2) – Бостон (6) – 1–0
Первый матч – 5:1, второй завершился 

ночью, третий – 7 мая, четвертый – 
8 мая. 

Рейнджерс (4) – Питтсбург (7) – 0–1
Первый матч – 3:4 3ОТ, второй – завтра, 

третий – 8 мая, четвертый – 10 мая. 

Запад

Колорадо (1) – Нэшвилл (8) – 1–0
Первый матч – 7:2, второй – завтра, тре-

тий – 8 мая, четвертый – 10 мая.

Миннесота (2)  – Сент-Луис (4) – 0–1
Первый матч – 0:4, второй завершился но-

чью, третий – 7 мая, четвертый – 9 мая. 

Калгари (3) – Даллас (7) – 1–0
Первый матч – 1:0, второй – завтра, тре-

тий – 8 мая, четвертый – 10 мая. 

Эдмонтон (5) – Лос-Анджелес (6) – 0–1
Первый матч – 3:4, второй завершился 

ночью, третий – 7 мая, четвертый – 
9 мая.Другие материалы по теме 6

Вчера. Майами. «Флорида» – «Вашингтон» – 2:4. 49-я минута. Только что Евгений Кузнецов забросил шайбу в ворота Сергея Бобровского Reuters

ФК «Краснодар»

AFP

Александр Федоров «СЭ»

«КРАСНОДАР»  
ПО-ПРЕЖНЕМУ В ТОП-5
Вчера «быки» вдевятером победили «Локомотив» 
в перенесенном матче 19-го тура РПЛ (1:0) 
и сохранили за собой место  
в пятерке лучших в таблице 4

«ЗАДАЧА – ШЕСТЬ ЧЕМПИОНСТВ 
ЗА ШЕСТЬ ЛЕТ В «ЗЕНИТЕ»
Полузащитник сине-бело-голубых  
Алексей Сутормин в интервью «СЭ» рассказал 
об эмоциях от очередной победы в РПЛ 
и особенностях сезона-2021/22 2

БИАТЛОНИСТКА  
ПРОСИТ РАЗОБРАТЬСЯ 
С ПРЕМИЯМИ В РЕГИОНАХ
Призер Олимпиады Ульяна Нигматуллина недовольна 
тем, что вознаграждение за медали Пекина-2022 
в ее родной Удмуртии значительно ниже, 
чем в Тюменской области 8

ПРОМЕС  
ОСТАНЕТСЯ,  

МОЗЕС УЙДЕТ
Инсайды «СЭ»  

о будущем  
легионеров  
«Спартака» 
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«Реал» вырвал победу в сумасшедшей по накалу ответной 
полуфинальной встрече Лиги чемпионов с «Манчестер Сити» 
(3:1), забив два спасительных гола в самом конце второго 
тайма и дожав соперника в дополнительное время благодаря 
мячу Карима Бензема с пенальти – 6:5 по сумме двух матчей. 
Это противостояние войдет в историю главного клубного 
турнира планеты как одно из самых ярких.
В финале, который состоится 28 мая  
на «Стад де Франс», мадридцы вышли на «Ливерпуль». 
Нас ждет супердуэль звездных нападающих – Бензема 
и Мохамеда Салаха

Гимн 
футболу!
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ФУТБОЛ // Тинькофф Российская Премьер-Лига

Алексей Сутормин: «Теперь 
задача – шесть чемпионств  
за шесть лет в «Зените»
Футболист сине-бело-голубых – об эмоциях от очередной победы в РПЛ и особенностях сезона

УМЕЕМ ПОБЕЖДАТЬ  
В ВАЖНЫХ МАТЧАХ

– Ты в третий раз выиграл золото с «Зени-
том». Какое чемпионство тебе дороже всего? – 
вопрос Алексею Сутормину.

– Не хочется выделять какое-то одно, все 
дорогие. Понятно, что выиграть первое – 
нечто особенное, но и последующие важ-
ны. Вспоминать эмоции от этих побед бу-
дет одинаково приятно. Надеюсь, третье – 
не последнее в моей карьере.

– Эмоций не  меньше, чем после перво-
го золота?

– Нет, в том-то и дело. Прекрасно пони-
маю, что эта победа – вознаграждение за ра-
боту, проделанную всей командой в тече-
ние года.

– Какой момент сезона ключевой? 7:1 над 
«Спартаком», 4:1 над «Динамо» или что-то 
еще?

– Их было несколько. Когда мы обыграли 
«Спартак» 7:1, то показали хороший футбол. 
4:1 над «Динамо» тоже были важны, ведь 
мы не позволили сопернику приблизиться 
к нам. Да и субботнюю победу над «Локо» 
нельзя недооценивать. У нас вообще есть 
очень хорошая черта – мы умеем побеж-
дать в важных матчах. Последнее поражение 
от прямого конкурента у «Зенита» было от 
«Локомотива» в сентябре 2019 года, но и тог-
да мы стали чемпионами. Проявление ха-
рактера – одна из важнейших черт в борьбе 
за золото. В том числе благодаря ему мы ста-
новимся чемпионами из года в год.

ПРАЗДНИК В РАЗДЕВАЛКЕ

– В какой момент ты понял, что титул уже 
не упустите?

– Я  всегда понимал, что все зависит 
от нас. К каждой игре готовился с мыслью, 
что надо делать все от нас зависящее. Даже 
когда «Зенит» и «Динамо» разделяло все-
го два очка, все равно у нас было преиму-
щество.

– Вообще ожидал, что выиграете уже в суб-
боту? Верил в победу «Урала» над «Динамо»?

– «Урал» и  с  нами пару недель назад 
играл хорошо. Мы надеялись, что он отберет 
очки у «Динамо», так и получилось. В целом 
в конце чемпионата сложно угадать, с кем 
играть лучше – с соперником из верхней ча-
сти таблицы или нижней.

– Кому посвящаешь чемпионство?
– Семье, близким. Да, я всегда делаю все 

от себя зависящее, но без помощи и под-
держки родных я не добился бы ничего.

– В  раздевалке после «Локо» вы  бурно 
праздновали успех. По соцсетям особо разлете-
лось, как вы всей командой поете «Дорожную» 
группы «Ленинград». А ее кому посвящаете?

– Ха-ха, да  никому! Как-то один раз 
включили – и она всем зашла, даже лати-
ноамериканцам. Мы ее иногда включаем 
в раздевалке, а в тот день было хорошее на-
строение. Думаю, в такой день можно было 
и послушать.

– А кто ее включил?
– В субботу – не знаю. А вообще музы-

ку часто ставит наш врач-массажист Павел 
Скорик. Он с Барриосом и бразильцами сво-
бодно общается, так что им нравится. Мо-
жет, они и включили в тот день.

ЧТО ОБЩЕГО СО «СПАРТАКОМ» 
РОМАНЦЕВА

– Четыре года подряд – досрочное чемпи-
онство. В чем причины тотального доминиро-
вания «Зенита»?

– Дело в характере, а также в стабиль-
ности. Мы достигаем нужного результата 
и умеем его удерживать. В первый мой год 
в команде мы боролись с «Краснодаром» 
и «Локомотивом», во второй – со «Спарта-
ком» и «Локомотивом», в этом – с «Динамо». 
Конкуренты меняются, но мы стабильно по-
казываем необходимый результат. Мы по-

беждаем даже в тех играх, где у нас не все 
складывается хорошо.

– Противники «Зенита» считают, что 
он  побеждает благодаря самому сильному 
составу в лиге. На твой взгляд, это главная при-
чина этих побед?

– Если мы четыре года подряд выигрыва-
ем, значит, состав «Зенита» самый сильный 
в лиге. Многие в нашей команде прогрес-
сируют, это видно. Но ведь и другие клубы 
тоже покупают легионеров, сильных рос-
сийских игроков. У нас отличный коллек-
тив: все помогают друг другу, поддержива-
ют. Это ключевое.

– «Зенит» выиграл уже четыре чемпион-
ства подряд. Такого в СССР и России добивался 
только легендарный «Спартак» Олега Роман-
цева. Осознаешь, что и вы сейчас пишете исто-
рию «Зенита»?

– Что пишем историю, не  осознаю. 
Но внести вклад в такую серию побед – это 
дорогого стоит. Главное, что мы всегда на-
ходим стимул побеждать вновь. Будем ста-
раться и в следующем сезоне – хотим нари-
совать вторую звезду (звезда к эмблеме до-
бавляется за пять чемпионств. В истории 
«Зенита» их сейчас девять. – Прим. «СЭ»).

– Ты в детстве часто смотрел матчи «Спар-
така», ходил на него в «Лужники». Что обще-
го есть у той команды и нынешнего «Зенита»?

– Чемпионский дух, характер. Тот «Спар-
так» был очень хорош – не случайно он побе-
ждал в чемпионате России так часто. Для по-
бед необходимы характер, старание, терпение. 
Все это было у той команды и есть сейчас у нас.

СРАВНЕНИЕ С «БАВАРИЕЙ»

– В Европе мало у кого есть действующая 
серия из четырех чемпионств подряд. С ходу 
на ум приходят только «Бавария» и «Зальц-
бург». Можно  ли сказать, что «Зенит» для 
РПЛ – как «Бавария» для бундеслиги?

– Мы делаем все, чтобы быть на нее похо-
жими. Параллели провести можно. «Бавария» 
тоже стабильна, но чуть ли не каждый сезон 

у нее меняются ближайшие конкуренты, кото-
рым не хватает стабильности. Мы тоже стре-
мимся к тому, чтобы доминировать в лиге.

– «Зенит» может тоже взять 10 титулов под-
ряд, как «Бавария»?

– Десятку сейчас тяжело представить. 
Нужно ставить цели ежегодно, и сейчас я мо-
гу сказать, что пятый титул подряд мы точ-
но можем выиграть.

– У  тебя теперь столько  же чемпионских 
титулов с  «Зенитом», сколько у  Аршавина 
и у Кержакова.

– Правда? Не знал. Почему-то мне каза-
лось, что у них больше. То ли у них слиш-
ком мало чемпионств, то ли у меня слишком 
много, ха-ха. Приятно, конечно.

НЕЗАБИТЫЙ ПЕНАЛЬТИ  
И ЦЕЛЬ НА ТРИ ГОДА

– Какую оценку ставишь себе за  сезон? 
Всем ли доволен?

– Хотелось бы, конечно, играть больше. 
Но я все равно считаю этот сезон хорошим – 
каждый год я, может, небольшими шагами, 
но становлюсь лучше. Этот сезон – не исключе-
ние. Я и в Лиге чемпионов поиграл, и в сборной 
даже с капитанской повязкой выходил. Но по-
нятно, что мне есть куда двигаться дальше.

– Незабитый пенальти в серии с «Аланией» 
не портит впечатление от сезона?

– Да  нет. Портит не  пенальти, а  про- 
игрыш – ложка дегтя в нашем сезоне.

– Это  же вообще твой первый промах 
в карьере. Сам себе как объяснил причины?

– Я понимал, что рано или поздно это 
произойдет. Футболисты промахиваются – 
это нормально. Больше обидно, что удар 
не особо получился. Одно дело, когда вра-

тарь хорошо сыграл, а тут именно удар вы-
шел не лучшим. Но многие и на чемпиона-
те мира промахивались, ничего страшного. 
На этом жизнь не заканчивается.

– Ты недавно продлил контракт с «Зени-
том» до 2025 года. Твоя цель на три ближай-
ших сезона?

– Когда пришел домой после продления, 
сказал: «Ну все. Теперь задача – шесть чемпи-
онств за шесть лет в «Зените». Главное – радо-
вать болельщиков своей игрой и результата-
ми. Будем делать все, чтобы и вторая, и даже 
третья звезда появились на гербе. Надеюсь, 
через три года вы меня снова спросите о ге-
гемонии как у «Баварии», а я вам отвечу, что 
мы чувствуем себя так же уверенно и нам 
по зубам выиграть десять титулов подряд.

ГОША ЧЕРНОВ 
Санкт-Петербург

Семак сравнялся  
с Якушиным и Лобановским. 
Впереди лишь Романцев

Для главного тренера питерцев Сергея Семака, возглавив-
шего команду после сезона-2017/18, чемпионство-2021/22 
стало четвертым подряд. По числу титулов 46-летний 

специалист сравнялся с Валерием Газзаевым. Больше в рос-
сийской истории выигрывал только Олег Романцев – восемь раз.

Все тренеры – чемпионы России

Тренер Команда Годы Чемпионства
Олег Романцев Спартак 1992, 1993, 1994, 1997,  8 
  1998, 1999, 2000, 2001
Валерий Газзаев Спартак-Алания,  1995, 2003, 2005, 2006 4 
 ЦСКА 
Сергей Семак Зенит 2018/19, 2019/20,  4 
  2020/21, 2021/22
Юрий Семин Локомотив 2002, 2004, 2017/18 3
Леонид Слуцкий ЦСКА 2012/13, 2013/14,  3 
  2015/16
Курбан Бердыев Рубин 2008, 2009 2
Лучано Спаллетти Зенит 2010, 2011/12 2
Георгий Ярцев Спартак 1996 1
Дик Адвокат Зенит 2007 1
Андре Виллаш-Боаш Зенит 2014/15 1
Массимо Каррера Спартак 2016/17 1

Сергей Семак выиграл девятое чемпионство в карьере, 
добавив четвертый тренерский титул к пяти игроцким. Как 
футболист он завоевывал золото с ЦСКА, «Рубином» и «Зе-
нитом». В отечественной истории было 17 игроков-чемпи-
онов, которые, завершив карьеру, брали трофей и в должно-
сти главного тренера. По общему количеству титулов Семак 
сравнялся с легендами – Михаилом Якушиным и Валерием 
Лобановским. Выше – только Олег Романцев, который дваж-
ды был чемпионом СССР (по разу как игрок и как тренер) 
и восемь раз чемпионом России.

Победители чемпионатов СССР и России  
в роли игрока и тренера

 Чемпионства Всего
 Футболист Тренер
Олег Романцев 1 9 10
Михаил Якушин 3 6  9
Валерий Лобановский* 1 8  9
Сергей Семак 5 4  9
Никита Симонян 4 3  7
Вячеслав Соловьев 5 1  6
Валентин Николаев 5 1  6
Анатолий Пузач 4 1  5
Василий Соколов 2 2  4
Николай Гуляев 2 2  4
Константин Бесков 2 2  4
Гавриил Качалин 2 1  3
Валентин Иванов 2 1  3
Олег Базилевич* 1 2  3
Виктор Дубинин 1 1  2
Эдуард Малофеев 1 1  2
Георгий Ярцев 1 1  2

* В 1974 и 1975 годах Лобановский и Базилевич делили должность главного 
тренера киевского «Динамо».

КИРИЛЛ БУРДАКОВ

Сутормин – один из лучших джокеров  
в истории «Зенита»

Два из четырех голов в чемпионате-2021/22 Алексей Сутормин забил после выходов на 
замену. За время выступления за «Зенит» полузащитник семь раз отличался, появившись 
на поле по ходу матча. Среди питерских джокеров Сутормин занимает третье место и от-
стает на один мяч от двух Александров – Кержакова и Ерохина.

Лучшие джокеры «Зенита» в чемпионате России

Игрок Матчи Выходы  Голы Голы 
  на замену  с замены
Александр Кержаков 289 48 120 8
Александр Ерохин 117 53  29 8
Алексей Сутормин  73 46  10 7

Игрок Матчи Выходы  Голы Голы 
  на замену  с замены
Александр Бухаров 54 32 11 5
Саболч Хусти 58 36  7 5
Фатих Текке 73 23 24 5

Среди действующих игроков премьер-лиги Сутормин с семью голами делит четвертое 
место с уфимцем Вячеславом Кротовым. Более успешными джокерами являются Евгений 
Марков, выступающий за «Арсенал», а также два других зенитовца Артем Дзюба и Алек-
сандр Ерохин. 

Лучшие джокеры чемпионата России среди действующих игроков

Игрок Матчи Выходы  Голы 
  на замену с замены
Артем Дзюба 387 72 12
Александр Ерохин 234 80 10
Евгений Марков 102 57  9

Игрок Матчи Выходы  Голы 
  на замену с замены
Алексей Сутормин 102 46 7
Вячеслав Кротов 156 61 7
Михаил Костюков 114 43 6
Бернард Бериша 140 43 6

КИРИЛЛ БУРДАКОВ

Если мы четыре года 
подряд выигрываем,  
значит, состав 
«Зенита» 
самый сильный 
в лиге. Многие 
в нашей команде 
прогрессируют,  
это видно.

Дело в характере, а также в стабильности. 
Мы достигаем нужного результата  
и умеем его удерживать.

Миллион для детского тренера

Интересную историю, характеризующую Алексея Сутормина, рассказала его мама Ли-
лия Сутормина.

– Зарплаты – что у учителей, что у тренеров – мизерные. Когда ты видишь, как че-
ловек трудится, конечно, хочется помочь. И Леша решил помочь своему детскому тренеру 
Александру Ивановичу Грекову. И перевел миллион рублей. Тот, конечно, был очень растро-
ган и растерян. Он действительно многое дал Леше. И не только Леше, весь наш 1994 год то-
же благодарен Александру Ивановичу, – рассказала она в программе «Мама знает все», ко-
торая выходит в рамках проекта РФС.

30 апреля. Санкт-Петербург. «Зенит» – «Локомотив» – 3:1. Питерцы празднуют чемпионство Анна Мейер ФК «Зенит»
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Почему Промес останется,  
а Мозес уйдет
Рассказываем, что ждет будущим летом легионеров «Спартака»

Решение УЕФА об отстранении рос-
сийских клубов и сборной от сорев-
нований под эгидой европейского 

футбольного союза в сезоне-2022/23, ко-
торое оглашено в понедельник, 2 мая, еще 
больше заострило внимание на вопросах, 
и без того давно витавших в воздухе. Что 
будет летом с легионерами в РПЛ? На-
сколько масштабным станет отток ино-
странцев из нашей лиги?

И прежде всего они касаются коллек-
тивов, по традиции считающихся гранда-
ми, где собраны наиболее качественные – 
и значит, высокооплачиваемые – футбо-
листы из-за рубежа. К их числу, несмотря 
на нынешнее более чем скромное 10-е ме-
сто, относится «Спартак». Обозреватель 
«СЭ» разобрался в ситуации.

СКОРЕЕ ОСТАНУТСЯ

Тут сразу нужно оговориться, что бан 
на еврокубки напрямую связан с эконо-
мической составляющей. Держать пол-
ный комплект недешевых легионеров без 
перспектив выступления в Лиге Европы 
(в качестве потенциального обладателя  
БЕТСИТИ Кубка России) для красно-белых 
равно выкидыванию денег в черную дыру. 
Российская часть основной обоймы (Се-
лихов, Джикия, Бакаев, Умяров, Игнатов, 
Зобнин, Литвинов, Соболев) вполне кон-
курентоспособна на определенном уров-
не даже на международной арене (при их 
непосредственном участии москвичи, ес-
ли кто забыл, финишировали первыми 
в группе ЛЕ в компании с «Наполи» и «Ле-
стером»), а уж для решения внутренних 
задач – тем более. Плюс есть давно нахо-
дящиеся в «Спартаке» Максименко, Куте-
пов, Маслов, Рассказов, молодой Денисов, 
приобретенные прошлой зимой Свинов, 
Классен, Чернов, Хлусевич, Пруцев. Кста-
ти, ставка на «отечественного произво-
дителя» в селекции в последнее окно ока-
залась в современных условиях не просто 
верной, а более чем грамотной.

Теоретически (да и практически) Па-
оло Ваноли может уже сейчас выставить  
11 россиян без критической потери в ка-
честве. В новом же сезоне на фоне вероят-
ных отъездов иностранцев из других клу-
бов российски ориентированный «Спар-
так» окажется по персоналиям в числе 
фаворитов. Другое дело, как с этим «ма-
териалом» справится тренерский штаб, 
но это уже иной вопрос.

Тем не менее о том, что в Тушине вооб-
ще не останется зарубежных игроков, речь 
не идет. Насколько мне известно, вне за-
висимости от обстоятельств намерен про-
должить карьеру в Москве 30-летний гол-
ландец Квинси Промес. Контракт одного 
из лидеров красно-белых, чемпиона Рос-
сии-2017 действует до конца июня 2024 
года, и, по моим данным, он намерен от-
работать его до конца. Во-первых, Квин-
си все устраивает – порядка 3,5 миллиона 
евро в год зарплата, одна из самых высо-
ких в команде, любовь болельщиков, ис-

кренняя привязанность к нашей столице, 
да и руководство воспринимает Промеса 
как патриота клуба. А во-вторых, транс-
феру на Запад совсем не способствует уго-
ловное разбирательство, фигурантом ко-
торого атакующий хавбек стал у себя на 
родине.

С большой долей вероятности не ста-
нет дергаться и еще один европеец – бель-
гиец Максимилиано Кофрие (соглашение 
действует до конца июня 2025 года). Вот 
что говорил 25-летний защитник в ин-
тервью изданию La Province в сентябре 
2021-го:

– Если бы не зацепился за этот шанс, 
то сегодня жалел бы и задавал себе тыся-
чу вопросов. Такая возможность не пре-
доставляется два раза. Этот переход – 
трансфер всей моей жизни, я должен был 
согласиться. Не хочу очернять бельгий-
ский футбол, где не знал, что такое играть 
в топ-команде, но «Спартак» – это другой 
мир. Разница во всем – инфраструктуре, 
работе клуба, темпе на тренировках – ве-
личиной в пропасть. Здесь все сделано так, 
чтобы человек мог сосредоточиться ис-
ключительно на футболе и не думать ни 
о чем другом. Я бы соврал, если бы сказал, 
что финансовый аспект не был важен, но 
ключевым он не являлся.

По моим данным, изменение между-
народной обстановки на позиции Кофрие 
не сказалось – Максимилиано собирается 
продолжить выступления за «Спартак». 
При этом обеспечение его договора не 
выглядит непосильной ношей – оклад 
порядка 550 тысяч евро в год дале-
ко не самый большой среди крас-
но-белых.

Скорее всего, ничего в бли-
жайшее время не изменится 
в отношении Шамара Николсона, 
чей контракт рассчитан до конца июня 
2026 года. 25-летний ямайский форвард 
не испытывает политического давле-
ния с родины, пришел он совсем недав-
но, дальше квалификации Лиги Европы 
с предыдущими клубами – словенским 
«Домжале» и бельгийским «Шарлеруа» – 
не проходил, то есть еще один сезон без 
еврокубков (куда еще нужно было бы про-
биться через национальный Кубок) для 
него явно не критичный фактор. В отли-
чие от зарплаты – сумма в 1,6 миллиона 
евро в год выглядит весомым стимулом.

СКОРЕЕ УЙДУТ

Для начала напомню, что 28-летний 
центральный защитник Самюэль Жиго 
доигрывает нынешний сезон в «Спарта-
ке» в аренде, будучи уже собственностью 
«Марселя», а 24-летний левый латераль 
Айртон 31 марта отправился на родину, 
во «Фламенго», который обязан выкупить 
бразильца в декабре.

Под большим вопросом приобрете-
ние у «Янг Бойз» прав на арендованного 
до конца чемпионата-2021/22 25-летнего 
люксембургского опорника Кристофера 
Мартинса. Тут сказывается и давление на 
футболиста с паспортом государства За-
падной Европы, и приличная по нынеш-
ним меркам цена – к 500 тысячам евро за 
аренду должны добавиться еще 6,4 мил-
лиона. Помимо этого, на мой взгляд, чи-
сто по игровым показателям хавбек таких 
денег не стоит. Да, парень здорово разру-
шает, умеет вести жесткие единоборства, 
неплохо выбирает позицию при оборо-
не. Но когда мяч оказывается у него в но-
гах, нередко теряется – выбор направле-
ния атак, видение поля, да просто точная 
средняя (не говоря уже о длинной) пере-
дача к числу козырей Мартинса явно не 
относятся. Правда, по условиям догово-
ра с «Янг Бойз» москвичи обязаны выку-
пать полузащитника, но – при соблюде-
нии определенных условий. То есть су-
ществует юридическая возможность не 
делать этого.

У способного одинаково эффективно 
закрывать любой фланг 31-летнего Викто-
ра Мозеса (контракт до конца июня 2024 
года) с техническим арсеналом, как и со 
многими другими игровыми характери-
стиками, все в порядке. Бровочник устра-
ивает тренеров, к нему благожелательно 
относятся трибуны, он, по свидетельствам 
очевидцев, очень привязался к спартаков-
скому коллективу, но... Помимо нигерий-
ского гражданства у африканца есть бри-

танское подданство, Виктор владеет не-
движимостью в Лондоне и жизнь после 
окончания карьеры связывает с туман-
ным Альбионом. Так что не может не 
испытывать того самого давления по 
далеким от спорта причинам. А пла-
тить около 2 миллионов евро в год че-
ловеку, рискующему в силу целого ком-
плекса причин оказаться в следующем 
розыгрыше РПЛ демотивированным, 
так себе занятие...

Плюс-минус та же ситуация 
у  24-летнего шведского форвар-
да Джордана Ларссона (контракт до 
конца июня 2023 года), в апреле вос-
пользовавшегося опцией ФИФА,  
давшей футболистам право при- 
останавливать соглашения с россий-
скими клубами, и убывшего до июня 
на родину – в АИК. Кроме того, напа-
дающий попал в затянувшуюся чер-
ную полосу: на смену 15 голам в РПЛ 
в  прошлом сезоне пришли жалкие 
два (по одному в Лиге Европы и Кубке 
страны) в нынешнем. И это при окла-
де в 1,5 миллиона евро в год. Кстати, 
в АИК, в турнире явно ниже нашей пре-
мьер-лиги по уровню, все тоже не слава 
богу – всего один мяч в пяти встречах. 

Можно еще упомянуть 24-летнего хав-
бека Гуса Тила (контракт до конца июня 
2024 года), который так долго мотается по 
арендам, что уже перестал воспринимать-
ся как спартаковец. Летом для него, Мозе-
са и Ларссона с высокой долей вероятности 
будут подыскивать варианты продажи – ни 
о какой благотворительности в смысле ухо-
да за ноль по доброй воле клуба речь не идет. 
Футболисты – ценный актив, и раз уж об-
стоятельства не позволяют им продолжать 
карьеры в России, то «Спартак» собирает-
ся выручить на сделках. Transfermarkt.de 
оценивает Мозеса в 5 миллионов евро, 
Ларссона – в 11 миллионов, Тила – в 6,5 
миллиона. Есть за что бороться.

Ну а «Спартак» ждет очень интерес-
ный новый период. Впрочем, когда с крас-
но-белыми бывало по-другому?

P. S. Важно отметить, что всем фут-
болистам, и в первую очередь иностран-
ным, клуб недавно дал гарантии в регу-
лярности выплат, личной вовлеченно-
сти в проект главного акционера Леонида 
Федуна, активной позиции спортивно-
го директора, итальянца Луки Катта-
ни. Так что как бы ни сложились 
судьбы легионеров, «Спартак» 
останется чист перед каждым 
из них.

ВЯЧЕСЛАВ КОРОТКИН

Ориентировочный 
стартовый состав 
«Спартака» 
в сезоне-2022/23  
      Версия «СЭ»

СЕЛИХОВ
(МАКСИМЕНКО)

УМЯРОВ

ХЛУСЕВИЧ

КЛАССЕН

СОБОЛЕВ
(НИКОЛСОН)

ЗОБНИН

БАКАЕВ

ПРОМЕС

ЧЕРНОВ

ДЖИКИЯ

КОФРИЕ

Россия может создать  
альтернативную Лигу чемпионов
Как стало известно «СЭ» из источников, близких к РПЛ, руководство россий-

ского футбола рассматривает возрождение Кубка премьер-лиги в формате, напо-
минающем Лигу чемпионов. Соревнования могут появиться во внутреннем ка-
лендаре в сезоне-2022/23 в случае, если в высшем дивизионе останется 16 клубов.

Согласно проекту, на первом этапе они должны быть разбиты на четыре груп-
пы в результате жеребьевки, причем перед ней команды поделят на корзины 
в соответствии с местами, занятыми в РПЛ-2021/22. То есть первую составят кол-
лективы, которые финишируют 1–4-м, вторую – 5–8-м, третью – 9–12-м, чет-
вертую – либо 13–14-м и два новичка из ФНЛ, либо к добившимся повышения 
в классе напрямую добавятся победители стыков с 3-го и 4-го мест первой лиги.

По два лучших клуба из каждой группы выйдут в четвертьфинал, где первые 
встретятся с занявшими вторые места в одном из трех других квартетов. Далее 
предстоят полуфиналы и финал.

Встречи турнира планируется проводить посередине недели – в дни, когда в ев-
рокубках проходят матчи ЛЧ и ЛЕ.

Первый и последний пока розыгрыш премьер-лиги состоялся в 2003 году, тро-
фей взял «Зенит».

ВЯЧЕСЛАВ КОРОТКИН, ГЕОРГИЙ КУДИНОВ

Акинфеев не участвует в тренировках ЦСКА
Вратарь ЦСКА Игорь Акинфеев продолжает восстанавливаться от травмы ноги 

и не участвует в командных тренировках перед матчем с «Сочи», сообщила вчера 
пресс-служба армейцев.

Акинфеев травмировал ногу в гостевом матче 27-го тура РПЛ с «Ахматом» 
(0:2) в результате столкновения с полузащитником хозяев Мохамедом Конате. 
У 36-летнего голкипера диагностированы контузия большеберцовой кости и по-
сттравматический периостит.

Решение об участии Акинфеева во встрече с «Сочи» будет принято накануне 
игры. (ТАСС)

«Динамо» ищет центрального защитника.  
Один из вариантов – Еракович
По данным «СЭ», «Динамо» ищет центрального защитника на замену Ивану 

Ордецу, при этом один из вариантов – 21-летний Страхиня Еракович. Этот игрок 
«Црвены Звезды» считается одним из главных талантов в стране, за ним следят 
многие клубы. Портал Transfermarkt оценивает футболиста в 2,5 миллиона евро.

В этом сезоне он провел 37 матчей за сербскую команду во всех турнирах. На сче-
ту Ераковича 6 матчей и 1 гол за молодежную сборную Сербии. 

В переговоры «Динамо» пока не вступало, бело-голубые составляют шорт-лист кан-
дидатов.

КОНСТАНТИН АЛЕКСЕЕВ

Бюджет «Амкара» составил 80 миллионов рублей
Бюджет пермского «Амкара», выступающего в ФНЛ-2, в этом сезоне составил 

80 миллионов рублей, включая субсидию из бюджета Пермского края в размере 
21,2 миллиона, сообщила пресс-служба клуба. (ТАСС)

Антропов сохранил пост вице-президента  
Европейской конфедерации бадминтона
Председатель совета Национальной федерации бадминтона России Андрей Ан-

тропов продолжает занимать пост вице-президента Европейской конфедерации 
бадминтона. 

«Мои полномочия не приостановлены, мне продолжают присылать все докумен-
ты, я участвую во всех советах, которые у нас проходят, – сказал Антропов. – Един-
ственное, когда обсуждался вопрос отстранения, я не присутствовал на этом обсуж-
дении, так как являлся стороной конфликта».

Всемирная федерация бадминтона в начале марта объявила о запрете россий-
ским и белорусским спортсменам выступать на международных соревнованиях, 
также были отменены все запланированные на 2022 год международные турни-
ры в России и Белоруссии. (ТАСС)

Российские клубы восстановлены  
в Лиге чемпионов
Апелляционная комиссия Европейского союза настольного тенниса вос-

становила российские клубы «Факел-Газпром» из Оренбурга и УГМК из Верх-
ней Пышмы Свердловской области в Лиге чемпионов сезона-2021/22. Она так-
же признала решение отстранить российские команды дискриминационным. 
В соответствии с решением комиссии результаты турнира должны быть пере-
смотрены. (ТАСС)

Чемпионат мира по городошному спорту  
не планируют переносить из России
Мировое первенство по городошному спорту на данный момент не собираются 

переносить из России, подготовка к турниру продолжается. Об этом ТАСС в среду 
сообщили в пресс-службе Федерации городошного спорта России.

«У нас международная федерация располагается в Москве, никто никого не ис-
ключает. Естественно, могут другие страны игнорировать. Но спортсмены, кото-
рые занимаются в других странах, лояльно относятся – спорт есть спорт, полити-
ческие санкции – уже другой вопрос. Чемпионат Европы прошел в Белоруссии, его 
переименовали в Международный турнир памяти жертв аварии на Чернобыль-
ской АЭС, это сделали еще и первым этапом Кубка Европы. Приехали в основном 
спортсмены из России и Белоруссии».

Чемпионат мира по городошному спорту планировалось провести в 2020 
году. Однако турнир был перенесен из-за неблагоприятной эпидемической 
обстановки. Мировое первенство пройдет в Приозерске с 31 июля по 8 авгу-
ста. (ТАСС)

Главные легионеры «Спартака»: Квинси Промес (№ 24) – in, Виктор Мозес – out? Александр Федоров «СЭ»

К 2024 году бюджет «Спартака» 
может сократиться  
более чем на 50 процентов 

К ак стало известно «СЭ», бюджет красно-белых 
на 2023 год, который будет принят осенью, ве-
роятно, составит около 8 миллиардов рублей. 

Планируется снижение объемов финансирования 
клуба примерно на 30 процентов по сравнению с ны-
нешними – 11 миллиардов. 

При этом к 2024 году бюджет уменьшится еще 
вдвое – до 4 миллиардов. Таким образом, общее со-
кращение за два года составит более 50 процентов.

МАКСИМ АЛЛАНАЗАРОВ
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Неправда, что наш футбол 
изолировали всего на годизолировали всего на год

ОШИБОЧНОЕ МНЕНИЕ

Сначала приведу мнения некото-
рых людей из мира футбола.

«Трагедии нет, жизнь наша продол-
жается... Отстранили же нас на год, а не 
на всю жизнь», – цитирует «РБ Спорт» 
советника президента РФС Алексан-
дра Мирзояна.

«Было  бы очень плохо, если  бы 
навсегда отстранили, а так – можем 
играть через год, как снимут санк-
ции. Ничего страшного не произошло, 
все это закончится, скоро снимут все 
санкции, и в футбол будем играть», – 
приводит Metaratings слова заслужен-
ного тренера России Александра Тар-
ханова.

«Этот год надо прожить в условиях 
санкций, а потом возвращаться к нор-
мальной жизни в европейском фут-
боле», – говорит почетный президент 
РФС Вячеслав Колосков.

«Было бы хуже, если бы РФС отстра-
нили на пять лет, – пришлось бы ухо-
дить в Азию. А так придется потер-
петь, но ничего страшного. Всего на 
год отстранили – это хорошо, можем 
отделаться малой кровью», – цитирует 
«Чемпионат» члена комитета РФС по 
этике Андрея Созина.

РЕШЕНИЯ ИСПОЛКОМА УЕФА

Позволю себе напомнить решения, 
принятые на этой неделе исполни-
тельным комитетом Союза европей-
ских футбольных ассоциаций (УЕФА).

Лига наций-2022/23
Сборная России не выступит в груп-

пе 2 лиги В и автоматически будет от-
правлена на четвертое место в этой 
группе. Соответственно, после окон-

чания группового турнира команда 
зай мет последнее, 16-е место в лиге В.

Евро-2022 (женские сборные, 
финальный турнир)

Сборная России не выступит в груп-
пе С в финальном турнире Евро-2022 
среди женских команд, который прой-
дет с 6 по 31 июля в Англии. Ее заменит 
сборная Португалии.

Отборочный турнир ЧМ-2023 
(женские сборные)

Сборная России не сыграла два 
апрельских матча в группе Е, в которую 
также входят Дания, Босния, Черного-
рия, Мальта и Азербайджан. Участие 
российской команды в этом соревнова-
нии прекращено, результаты всех про-
веденных ею матчей аннулированы. 
В группе Е осталось пять команд.

Отборочный турнир Евро-2023 
(молодежные сборные)

Сборная России не сыграла два 
мартовских матча в группе С, в кото-
рую также входят Испания, Словакия, 
Мальта, Литва и Северная Ирландия. 
Участие российской команды в этом 
соревновании прекращено, результа-
ты всех проведенных ею матчей ан-

нулированы. В группе С осталось пять 
команд.

Клубные турниры (Лига чемпионов, 
Лига Европы, Лига конференций, женская 
Лига чемпионов, Юношеская лига УЕФА)

Российские клубы не выступят в со-
ревнованиях в сезоне-2022/23. Все спи-
ски, определяющие представительство 
стран в мужских и женских турнирах, 
будут изменены в соответствии с ус-
ловиями регламентов.

При этом в таблице коэффициен-
тов УЕФА России будут добавлены рей-
тинговые баллы. В мужском рейтинге 
добавят 4,333 балла (это наименьший 
коэффициент, набранный нашими ко-
мандами в любом из последних пяти 
сезонов), в женском – 1,75 балла. Это 
будет учтено при подведении итогов 
клубного сезона-2022/23.

Юношеские соревнования-2022/23
Сборные России не примут участия 

в чемпионатах Европы среди юношей 
и девушек до 17 и 19 лет.

ДОПОЛНЕНИЕ 
К ФЕВРАЛЬСКОМУ 
НАКАЗАНИЮ

Как говорится в  сообщении 
пресс-службы УЕФА, исполком УЕФА 
принял эти решения в дополнение 
к решению от 28 февраля 2022 года. 
В тот день бюро совета ФИФА и испол-
ком УЕФА отстранили все российские 
сборные и клубы от участия в турни-
рах ФИФА и УЕФА до дальнейшего уве-
домления.

То есть сейчас, в начале мая, УЕФА 
лишь еще раз уточнил, что практиче-
ски означает то февральское решение 
и как оно трактуется применитель-
но к самым ближайшим европейским 
турнирам. Не более того. Просто тре-
бовалось внести ясность. Кроме РФС 
в ней нуждались те, кто будет высту-
пать в еврокубках-2022/23, а также те, 

кто должен был играть с нашими ко-
мандами.

Пока фактически не узаконе-
но только отстранение первой муж-
ской сборной России от участия в от-
борочном турнире Евро-2024, жере-
бьевка которого пройдет 9 октября 
этого года.

ЗАЯВКА НА ПРОВЕДЕНИЕ 
ЕВРО�2028 ИЛИ ЕВРО�2032

А теперь перейдем к заклю-
чительной части пресс-рели-
за, на которую, возможно, не 
обратили внимания те, чьи 
цитаты приведены выше.

В ней говорится, что 
заявка РФС на проведе-
ние финального тур-
нира Евро-2028 или 
Евро-2032 призна-
на неприемле-
мой. И объясня-
ется, почему она 
считается таковой.

Причин две. Первую 
пропущу. Остановлюсь на второй. 
В предпоследнем абзаце УЕФА напо-
минает, что команде – хозяйке чем-
пионата Европы автоматически га-
рантируется место в финальном тур-
нире.

Поэтому, внимание, «учитывая 
неопределенность по поводу сроков, 
когда будет отменено отстранение», 
принятие заявки РФС противоречи-
ло бы решению исполкома УЕФА от 
28 февраля.

Где вы тут видите информацию, 
что наши клубы и сборные отстране-
ны всего на один год или на один се-
зон? Будь оно так, разве отклонили бы 
заявку РФС на проведение Евро-2028 
и тем более Евро-2032?

Ключевое слово здесь – «неопреде-
ленность». И речь может идти о каком 
угодно периоде времени. Хорошо, если 
он, по мнению УЕФА, в итоге действи-
тельно растянется только на 12 меся-
цев. А если нет?

АЛЕКСАНДР БОБРОВ

ФУТБОЛ

После объявления 2 мая решения исполкома УЕФА об отстранении российских сборных 
и клубов от участия в ближайших турнирах те, кто давал комментарии и выражал 
экспертные мнения, заговорили о возвращении в международные соревнования через год. 
Но кто сказал, что это случится в 2023-м? Так ли это?

Не узаконено 
только 
отстранение 
первой мужской 
сборной России 
от участия 
в отборочном 
турнире Евро-2024

Сейчас, в начале мая, УЕФА лишь еще 
раз уточнил, что практически означает 
февральское решение и как оно трактуется 
применительно к самым ближайшим 
европейским турнирам

Главный тренер сборной России Валерий Карпин Александр Федоров «СЭ»

ФУТБОЛ // Тинькофф Российская Премьер-Лига. Матч 19-го тура

Краснодар 1:0 Локомотив
Гол: Черников (Исаенко), 83.

 56 Владение мячом (%) 44

 17 (7) Удары (в створ) 11 (1)

 0 Штанги, перекладины 0

 8 Угловые 3

 1 Офсайды 1

 11 Фолы 12

Первый тайм – 46:25.
Второй тайм – 50:58.
Всего – 97:23.
Судьи: Чистяков (Азов). Назаров (Невинномысск), Образ-

ко (Ставрополь).
ВАР: Кукуляк (Калуга). Курочкина (Малаховка).
4 мая. Краснодар. Стадион «Краснодар». 15 градусов. 
17 122 зрителя (вмещает 35 059).

 39. Сафонов (к) 6,5
 82. Волков 5,5
→  70. Самко, 87’ б/о
 84. Литвинов 6,5
 2. Сорокин 6,0
 48. Исаенко 6,5
 88. Кривцов 5,5
→  92. Апеков, 70’ 76’ 3,5
 53. ЧЕРНИКОВ 90’ 90+5’ 6,5
 74. Сперцян 6,0
→  38. Кокоев, 90+3’ б/о
 11. Ионов 5,5
 69. Манелов 6,0
→  23. Якимов, 87’ б/о
 40. Олусегун 6,0

 1. Гильерме (к) 70’ 5,5
 2. Живоглядов 5,5
 18. Мампасси 6,0
 16. Едвай 20’ 5,5
 31. РЫБУС 36’ 6,5
 8. Бека-Бека 5,0
 5. Марадишвили 48’ 4,0
 7. Керк 5,5
→  11. Миранчук, 74’ 5,5
 17. Жемалетдинов 5,0
→  93. Карпукас, 54’ 5,5
 19. Изидор 5,5
 9. Кухта 5,0
→  25. Камано, 74’ 4,5

ЗАПАСНЫЕ
1. Городов 58. Агкацев 18. Чернов 44. Бородин 
41. Сухорученко 8. Газинский 15. Мацукатов 
29. Ильин

60. Савин 53. Худяков 24. Ненахов 
94. Рыбчинский 71. Тикнизян 4. Магкеев 
74. Черный 73. Петров 75. Бабкин

Александр Сторожук (и.о.) ГЛАВНЫЙ ТРЕНЕР Заур Хапов
 АНАЛИТИК Марвин Комппер
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ИЗИДОР

ЕДВАЙ

МАМПАССИ

ЖИВОГЛЯДОВ

Изначально «Краснодар» и «Ло-
комотив» должны были встре-
титься в первом весеннем туре 

в совсем другой реальности. И, навер-
ное, даже хорошо, что ту игру перенес-
ли, потому как оба клуба ждали серьез-
ные потрясения в виде отъезда немец-
ких тренеров. То, что Даниэль Фарке 
расстался с «быками» цивилизованно, 
а Маркус Гисдоль сбежал, не попрощав-
шись, сути не меняет. Так что для чи-
стоты эксперимента лишь спустя вре-
мя можно было оценить, как два клуба 
справились с новыми вызовами.

На  бумаге положение желез-
нодорожников более благоприят-
ное. В отличие от «Краснодара» они 
не  лишились разом всех легионе-
ров и не сталкивались с финансовы-
ми сложностями, которые ставят под 
угрозу будущее клуба. То  есть рас-
клад – как на противоположных по-
люсах, а результаты – идентичные. 
Что «Локо» с французским снайпером 
Изидором, что черно-зеленые во гла-
ве с экс-наставником второй команды 
Александром Сторожуком и необстре-
лянной молодежью набрали в восьми 
турах по 13 очков.

Промежуточный итог – соседство 
в таблице с небольшими шансами вы-
бить с четвертого места забуксовавший 
ЦСКА, что в свете отстранения от евро-
кубков может показаться слабым уте-
шением.

Только спортивную составляющую 
никто не отменял, и это тоже мотива-
ция. Кроме того, для руководства «Ло-
ко» результат – показатель верности 
выбранного курса. А для южан – воз-
можность показать, что выбранная 
Сергеем Галицким стратегия и колос-
сальные вложения в академию были 
правильным вектором развития и в те-
кущей ситуации превратились для «бы-
ков» в спасительный круг.

При этом опыт отнюдь не гаран-
тия места в стартовом составе, поэто-
му Сторожук вполне может оставить 
на скамейке Газинского, Чернова или 
Ильина, отдав предпочтение игро-
кам, чьи фамилии до этой весны зна-
ли только продвинутые поклонники 
«быков». Между тем 19-летние Вол-
ков и Манелов уже открыли счет сво-
им голам в РПЛ. А видеть их ровес-
ника Кривцова на одной из ключе-
вых позиций в средней зоне столь же 
привычно, как и Литвинова в цен-
тре обороны. И, судя по посещаемо-
сти последних матчей (больше 17 
тысяч на трех домашних играх), бо-
лельщики уже полюбили нынешнюю 
команду.

За страсть, преданность клубным 
цветам, да и за качество игры тоже. 
На  фоне «Локо», который ослабила 

травма Баринова, краснодарцы смо-
трелись более чем достойно.

Да, для начала Сафонову пришлось 
вытащить из дальнего угла коварный 
удар Изидора, а Бека-Бека выстрелил 
в сантиметрах от штанги. Только все 
это уравновесила комбинация Ионова 
и Манелова, в завершении которой Ги-
льерме удалось невероятным образом 
среагировать на удар в упор.

Это был пиковый момент перво-
го тайма в исполнении «Краснодара», 
а в целом Сперцян, Олусегун и Ко на-
прягали оборону москвичей с завидной 
регулярностью. В конце концов агрес-
сивное давление вылилось в удаление 
Марадишвили, который снес сыграв-
шего на опережение Кривцова. Прав-
да, больше вопросов было к Гильерме, 
который своей авантюрной переда-

чей через центр загнал одноклубника 
в ловушку, так что его фол – скорее не-
счастный случай.

Вратарь в итоге сам сломал, но сам же 
все и починил. Точнее – спас. Чего сто-
ит остановленный им удар Сперцяна 
в ближний угол! А так как в меньшин-
стве «Локо» стал проигрывать центр, 
ради укрепления опорной зоны за счет 
выхода Карпукаса пришлось жертво-
вать Жемалетдиновым.

И эти перестановки не лучшим об-
разом сказались на зрелищности, так 
как гости стали действовать с оглядкой 
на собственные ворота, тогда как «бы-
кам» не хватало запаса мастерства для 
взлома обороны москвичей.

«Локо» же поставил на свой творче-
ский резерв в лице Миранчука и Кама-
но, чей выход на поле стал особенно ак-
туальным после удаления отыгравшего 
всего восемь минут Апекова. Одна-
ко в раскрывшейся игре на разрежен-
ном пространстве успешнее оказался 
«Краснодар» и персонально Черников, 
исполнивший невероятный по силе 
и точности удар из-за штрафной.

Молодые «бычки» матереют с каж-
дым туром и постепенно становятся 
настоящими «быками». А для «Локо» 
с его колоссальными предсезонными 
вложениями подняться выше шестого 
места будет сложно.

АНДРЕЙ КУЗИЧЕВ

Три удаления и чудо-гол
Молодые «быки» пустили «Локомотив» под откос

  И В Н П М О
 1. Зенит 27 18 7 2 64–26 61
 2. Динамо 27 16 4 7 47–28 52
 3. Сочи 27 15 4 8 48–29 49
 4. ЦСКА 27 14 5 8 38–27 47
 5. Краснодар 27 13 6 8 39–28 45
 6. Локомотив 27 11 8 8 38–36 41
 7. Крылья Советов 27 11 5 11 34–32 38
 8. Ахмат 27 11 2 14 33–37 35
 9. Ростов 27 9 7 11 45–46 34
10. Спартак 27 9 7 11 32–37 34
11. Нижний Новгород 27 7 8 12 25–38 29
12. Химки 27 6 11 10 31–43 29
13. Рубин 27 8 5 14 33–50 29
14. Урал 27 6 9 12 21–31 27
15. Уфа 27 4 11 12 25–38 23
16. Арсенал 27 5 7 15 27–54 22

БОМБАРДИРЫ
18 Агаларов Уфа
13 Полоз Ростов
11 Дзюба Зенит, Кассьерра Сочи, 

Смолов Динамо/Локомотив

В 28-м ТУРЕ ВСТРЕЧАЮТСЯ
Завтра. Крылья Советов – Динамо (18.00).
7 мая. Урал – Спартак (14.00), Зенит – Химки 

(16.30), Нижний Новгород – Ахмат (16.30), 
ЦСКА – Сочи (19.00).

8 мая. Уфа – Ростов (14.00), Арсенал – Краснодар 
(16.30), Локомотив – Рубин (19.00).

В случае равенства очков у двух и более ко-
манд места определяются:
• по результатам матчей между собой (чис-

ло очков, количество побед, разность заби-
тых и пропущенных мячей, число забитых 
мячей);

• по наибольшему числу побед во всех матчах;
• по лучшей разности мячей, забитых и пропу-

щенных во всех матчах;
• по наибольшему числу мячей, забитых во 

всех матчах.
При абсолютном равенстве всех указанных 

показателей места команд в текущей турнирной 
таблице определяются в соответствии с их места-
ми в предыдущем чемпионате.

Вчера. Краснодар. «Краснодар» – «Локомотив» – 1:0. 83-я минута.  ФК «Краснодар»
Эмоции хозяев после победного гола Александра Черникова (№ 53)
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В российском волейболе пора де-
сертов. Уже стартовала золотая 
серия между «Уралочкой-НТ-

МК» и «Локомотивом» в женском тур-
нире, а в четверг начинается самое 
интересное в мужском. Формат будет 
тот же, что и в двух последних сезо-
нах, – в виде «Финала шести». Заду-
мывалось это с прицелом на домаш-
ний чемпионат мира – чтобы было 
больше времени на подготовку сбор-
ной. А когда стало известно, что ни-
какого ЧМ у нас в этом году не будет, 
от первоначальных договоренностей 
постфактум решили не отказываться.

ДОМАШНИЕ СТЕНЫ

С одной стороны, без классическо-
го плей-офф все мы получим мень-
ше зрелища. С другой, концентрация 
классного волейбола в ближайшие 
пять дней будет запредельной. Каж-
дый матч – без права на ошибку. Од-
на осечка может перечеркнуть весь 
сезон. В то же время одна внезапная 
победа – раскрасить его жирными яр-
кими красками. Последнее особенно 
актуально для «Белогорья» и «Дина-
мо-ЛО». Если командам из Белгорода 
или Ленинградской области удастся 
выйти в полуфинал, это будет боль-
шой сенсацией. Хотя полуфиналы 
женского чемпионата, по итогам ко-
торых вне игры оказались очень хо-
рошо живущие Москва и Казань, по-
казали – в российском волейболе все 
может закрутиться не хуже планера 
Артема Вольвича.

Хотя по предварительным раскла-
дам все более или менее понятно. Оче-
видный фаворит – «Зенит-Казань». 
Начиная с осени команда Алексея Вер-
бова проиграла один лишь матч. Да 
и то на старте. А начиная с декабря эта 
банда разрывает. Особенно выделя-
ется связка Майка Кристенсон – Дми-
трий Волков. Если у них идет, сопер-
ник может уходить с площадки и го-
товиться к следующему матчу. Пока, 
кстати, неизвестно, останется ли свя-
зующий на следующий сезон, поэто-
му предстоящий «Финал шести», ве-
роятно, последняя возможность уви-
деть российско-американскую магию 
в деле.

КТО НАКАТИТ НА ФИНИШ?

Второй волной претендентов на 
золото идут «Локомотив» и «Дина-

мо». Чемпионы двух последних лет. 
Новосибирск много лет ведет Пла-
мен Константинов, и такой кредит 
доверия неслучаен  – болгарский 
спец умеет выжимать из коллекти-
ва все и выводить его на пик к клю-
чевым матчам. Москва Константина 
Брянского образца прошлого сезо-
на – машина, которая клепала побе-
ды и титулы. Но второй год подряд 
в том же темпе бело-голубые не вы-
держивают. Хотя накатить на финиш 
вполне могут.

Наконец, есть питерский «Зе-
нит». Если коллеги-футболисты чет-
вертый год подряд берут чемпион-
ство, причем с огромным запасом, 
то волейболисты никак не могут вы-
играть первый в истории клуба тро-
фей. И вряд ли это случится сейчас. 
Команду штормило с осени – посто-
янные травмы лидеров, внутрен-
ние конфликты, уход Туомаса Сам-
мелвуо с поста главного тренера. Все 
это играет в минус. И любая медаль 
для Питера при таких раскладах бу-
дет успехом.

ВЛАДИМИР ИВАНОВ

ВОЛЕЙБОЛ // Чемпионат России

В суперлиге – 
развязка сезона
В Казани стартует «Финал шести», в котором чемпионы 
двух последних лет – только во второй волне фаворитов

Расписание матчей 
Финала шести ЧР 
по волейболу. Мужчины

СЕГОДНЯ
16.00 Локомотив – Динамо-ЛО
19.00 Зенит-Казань – Белогорье

ЗАВТРА
16.00 Зенит СПб – Динамо-ЛО
19.00 Динамо – Белогорье

7 МАЯ, СУББОТА
16.00 Локомотив – Зенит СПб
19.00 Зенит-Казань – Динамо

9 МАЯ, ПОНЕДЕЛЬНИК
16.00, 19.00 Полуфиналы

10 МАЯ, ВТОРНИК
16.00 Матч за 3-е место
19.00 Финал

Мужчины. Финал шести
Группа А: «Зенит»-Казань, «Динамо», «Белогорье».
Группа Б: «Локомотив», «Зенит» СПб, «Динамо»-ЛО.

Казанцы во главе с Алексеем Вербовым –  Роман Кручинин ВК «Зенит-Казань» 
одни из главных фаворитов «Финала шести»

Наибольший интерес из четырех 
противостояний вызвала дуэль 
соседей по таблице регулярно-

го чемпионата – «Тюмени» и КПРФ. За-
лечившая почти все раны «Тюмень», за 
исключением продолжающего восста-
навливаться лидера и капитана Антош-
кина, была близка к тому, чтобы про-
должить серию до конца. Но КПРФ в не-
полные две недели между регуляркой 
и плей-офф, как показали матчи, пора-
ботала на славу, добилась взаимопони-
мания между новичками и старожила-
ми, после чего уровень первоклассных 
бразильцев в ее составе дал о себе знать. 

– Обе команды заслуживали полу-
финала, – уверен главный тренер КПРФ 
Бесик Зоидзе. – В любом случае работа, 
которую мы провели, и то, как ребята 
пахали на площадке, обернулись для 
нас результатом.

– Получилась очень упорная се-
рия, – сказал тренер «Тюмени» Денис 
Абышев. – К сожалению, мы уступили. 
Ключевой момент – при счете 1:1 мы 
не реализовали выход против полево-
го игрока и в ответной атаке получили 
решающий гол. Можем пенять только 
на себя, что не довели серию до пято-
го матча, который был бы у нас дома. 

Самыми неожиданными оказались 
крупные победы «Газпром-Югры» над 
нижегородским «Торпедо», показав-
шие, что 7-е место сибиряков в регу-
лярке – явное недоразумение, вызван-
ное стечением обстоятельств. Вто-
рая команда по итогам двухкругового 
турнира лишь в первом матче смог-

ла вырвать победу у разыгравшихся 
к плей-офф «газовиков», в рядах кото-
рых хет-триком отметился Гильерме, 
два гола забил даже вратарь Купатадзе.

– Нам психологически непросто по-
сле не очень хорошего сезона, – оце-
нил состояние команды главный тре-
нер «Газпром-Югры» Владимир Ко-
лесников. – Нелегко было и до первой 
игры, и после, когда мы залезли в ми-
нус по встречам. Нам было некуда де-
ваться, мы реально хотели, готовились. 

– Нам нужна была только победа, – 
говорил главный тренер «Торпедо» Ра-
шид Камалетдинов по окончании чет-
вертого матча. – В конечной фазе все 
решило мастерство отдельно взятого 
игрока – Афанасьева, который из ни-
чего соорудил момент, и нам пришлось 
выпускать пятого полевого, рисковать. 
Из-за этого получили третий гол.

«Ухта» и в плей-офф доказала, что 
прощается со званием записного аут-
сайдера. Она значительное время би-
лась с «Норильским никелем» на рав-
ных, дважды доводя матчи до серий 
пенальти. Но решающее слово в этой 
серии осталось за норильскими бра-
зильцами Габриэлем и Нандо.

– Играть с такой энергетикой в за-
ле очень сложно, – оценил зрительскую 
аудиторию в Ухте главный тренер «Но-
рильского никеля» Евгений Куксевич. – 
Мы в этих играх не проявили себя ярко, 
потому что была сумасшедшая отдача со 
стороны хозяев, прессинг на грани ри-
ска. Самое лучшее, что я здесь увидел, – 
как зал болеет за своих. Прямо волна на-

плывает и сбивает с ритма футболистов, 
немножко деморализует, а своим игро-
кам придает дополнительные силы.

– Я горд, что работаю с такой коман-
дой, – заявил коллега Куксевича из «Ух-
ты» Игорь Путилов. – Это настоящие 
мужчины. Все молодцы, но, конечно, 
не хватило результата. А пенальти не 
лотерея. Это мастерство и психология. 

«Синара» в паре с «Новой генера-
цией» выглядела явным фаворитом 
и стала единственной, кто выиграл чет-
вертьфинал всухую, хотя и не без труда.

– Нам было очень тяжело, – при-
знался главный тренер «Синары» Евге-
ний Давлетшин. – У соперника молодая 
команда с интересными тактическими 
задумками. Да, в серии мы выиграли 
3:0. Но сколько это отняло сил и физи-
ческих, и эмоциональных! 

– Конечно, мы уступали в мастер-
стве, и шансов у нас было немного, – 
подвел итог противостояния глав-
ный тренер «Новой генерации» Вадим 
Яшин. 

В полуфиналах, стартующих 12 мая, 
сыграют «Синара» – «Газпром-Югра», 
«Норильский никель» – КПРФ.

ПАВЕЛ АЛЕШИН

1/4 финала

Синара – Новая генерация – счет в серии 3:0 (3:0, 
5:4, 6:4). Норильский никель – Ухта – 3:1 (4:1, 
2:1, 3:3, пенальти 3:4, 2:2, пенальти 4:3), Тю-
мень – КПРФ – 1:3 (2:5, 4:3, 3:4, 1:2). Торпедо – 
Газпром-Югра – 1:3 (5:3, 3:8, 3:9, 1:3).

ФУТЗАЛ (МИНИ-ФУТБОЛ) // Чемпионат России. ПАРИБЕТ-Суперлига. 1/4 финала

Пятые матчи 
не понадобились
Полуфиналисты плей-офф определились досрочно

Вторник. Югорск. «Газпром-Югра» – «Торпедо» – 3:1.  МФК «Газпром-Югра» 
Нападающий хозяев Андрей Афанасьев (справа) против Сергея Денисова 

ФУТБОЛ // Лига чемпионов. 1/2 финала. Ответный матч

Гимн футболу!
«Реал» и «Манчестер Сити» выдали один из лучших спектаклей в истории Лиги чемпионов

РЕАЛ 3 
МАНЧЕСТЕР СИТИ 1

Голы: Махрез, 73 (0:1). Родригу, 90 (1:1). Родри-
гу, 90+1 (2:1). Бензема, 95 – с пенальти (3:1).

«Реал» (Мадрид): Куртуа, Карвахаль, Эдер Ми-
литау (Вальехо, 115), Начо, Ф.Менди, Кроос 
(Родригу, 46), Каземиру (Асенсио, 75), Мо-
дрич (Камавинга, 75), Ф.Вальверде, Бензе-
ма (Себальос, 104), Винисиус Жуниор (Лу-
кас Васкес, 115).

«Манчестер Сити»: Эдерсон, Уокер (Зинченко, 
72), Рубен Диаш, Ляпорт, Жоау Канселу, Бер-
нарду Силва, Родри (Стерлинг, 99), Де Брей-
не (Гюндоган, 72), Махрез (Фернандинью, 85), 
Габриэл Жезус (Грилиш, 78), Фоден.

Наказания: Ляпорт, 9. Модрич, 9. Карвахаль, 65. 
Эдер Милитау, 84. Ф.Вальверде, 90+6. Стер-
линг, 101. Зинченко, 113 (предупреждения).

Судья: Орсато (Италия).
4 мая. Мадрид. Стадион «Сантьяго Бернабеу».
Первый матч – 3:4.

Главное, что удалось сделать «Реа-
лу» неделю назад в первом полу-
финале – это втянуть «Манчестер 

Сити» в лихую «перестрелку». Дело да-
же не в трех забитых мячах в ворота 
«горожан» – сам Мадрид мог пропу-
стить куда больше, чем итоговые четы-
ре, и то, что удалось сохранить разницу 
«-1», стало большой удачей. Куда важ-
нее, что бланкос лишили Пепа Гварди-
олу ощущения контроля над происхо-
дящим – то, чего каталонец боится ед-
ва ли не больше всего.

И когда «Королевский клуб» в пер-
вые 17 минут ответного матча трижды 
пробил из пределов штрафной «Сити» 
(дважды Карим Бензема и один раз Ви-
нисиус, и каждый следующий удар вы-
ходил опаснее предыдущего), показа-
лось, что хозяевам вновь удалось втя-
нуть англичан в столь нелюбимый ими 
хаос. Но ощущение получилось обман-
чивым.

Вряд ли можно сказать, что «МС» 
поймал свой ритм – брака и оплош-
ностей хватало, но больше до конца 
первого тайма моментов и даже по-
лумоментов у «Реала» не возникало. 
Гости не установили привычный уро-
вень контроля мяча (всего 51 на 49 
процентов), но при этом старались 
действовать максимально надежно. 

Показательная деталь – в первые 45 
минут англичане выполнили боль-
ше длинных передач – 31 против 25 
у «Реала».

То, что команда Гвардиолы уме-
ет и подсушить, если нужно, показа-
ла другая встреча в столице Испании 
трехнедельной давности – против «Ат-
летико». И здесь очень кстати оказа-

лось возвращение в состав двух основ-
ных крайних защитников – Кайла Уо-
кера и Жоау Канселу, не игравших на 
«Этихаде» неделю назад из-за травмы 
и дисквалификации соответственно. 
Англичанин так вообще несколько раз 
восхитительно выглядел в отборе.

Хотя ни о какой тотальной «суш-
ке» речь не шла – «МС» и прессин-

говал, и  создавал моменты. Пару 
раз Тибо Куртуа потащил, особенно 
в эпизоде с ударом Бернарду Силвы 
с угла вратарской. Но в целом, ес-
ли бы нужно было объяснить, что 
такое максимально плотный и ин-
тенсивный футбол, то проще всего 
просто показать первый тайм это-
го матча.

«Реал» же свой лучший шанс, как 
думалось, упустил на 20-й секунде 
второго тайма. Мадрид поймал го-
стей на высокой линии обороне и за-
бросе за спину, но Винисиус, замы-
кая дальнюю штангу, элементарно 
не попал в ворота. Забеги бразильца 
вообще смотрелись эффектно, но вот 
КПД их оставался низким – Уокер, 

пока хватало сил и здоровья, оста-
вался надежен, в какой-то момент 
даже претендуя на звание MVP игры.

А вот «Сити» забил ровно в тот 
момент, когда казалось, что Гвар-
диола решил добавить еще боль-
ше контроля и надежности, выпу-
стив Илкая Гюндогана вместо Кеви-
на де Брейне. Гости поймали «Реал» 
на неудачном прессинге – как раз 
за счет только вышедшего на по-
ле немца, перед Силвой образовал-
ся гектар пространства, и португа-
лец спокойно покатил мяч на Рия-
да Мареза.

«МС» должен был забирать этот 
матч в основное время – тот же Джек 
Грилиш с интервалом в минуту мог 
отправлять «Реал» в отпуск, но Кур-
туа после ошибки в голевом эпизо-
де снова включил режим супермена. 
Но в целом «Сити» смотрелся лучше.

Точно так же лучше была «Бава-
рия» в том самом легендарном фи-
нале-1999 – тогда она не имела пра-
ва не прибить «Манчестер Юнайтед». 
Сейчас же «Реал» сотворил ремейк, 
только забивал один человек – Ро-
дриго. Бразилец – настоящий талис-
ман Мадрида в этой Лиге чемпио-
нов, ведь именно его гол позволил 
перевести в овертайм ответный чет-
вертьфинал с «Челси». И, кстати, по-
казательный момент – это были пер-
вые два удара в створ «горожан». 

Но еще в  1/8 финала против 
«ПСЖ» стало понятно – «Реал» луч-
ше всех в Европе умеет ловить свои 
эпизоды и за счет этого переворачи-
вать, казалось бы, совершенно про-
вальные встречи. И с каждой новой 
стадией эта способность только уси-
ливалась – пока не стала совсем уж 
уникальной. В этих обстоятельствах 
третий гол «Реала», который спродю-
сировал блистательный Бензема, 
стал, в общем, ожидаемым. 

«Реал» – в финале Лиги чемпио-
нов в результате умопомрачитель-
ного по сюжету, накалу и качеству 
футбола полуфинального противо-
стояния. Возможно, это и не слиш-
ком логично, но кто скажет, что не-
справедливо?

ДМИТРИЙ ГИРИН

Вчера. Мадрид. «Реал» – «Манчестер Сити» – 3:1. Эмоции мадридцев после финального свистка Reuters
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ФЛОРИДА 2 
ВАШИНГТОН 4

1:1, 1:0, 0:3 
Счет в серии: 0–1

Голы: Уилсон – 1 (бол., Манта, Шульц), 3:47 – 0:1. 
Беннетт – 1 (Гудас, Верхэге), 17:55 – 1:1. Жи-
ру – 1 (Монтур), 20:43 – 2:1. Кузнецов – 1 
(Овечкин), 48:14 – 2:2. Оши – 1 (Бэкстрем, Ор-
лов), 50:37 – 2:3. Эллер – 1 (п.в.), 59:11 – 2:4.

Вратари: Бобровский – Ванечек.
Штраф: 10–8.
Броски: 32 (10+10+12) – 38 (17+14+7).
4 мая. Майами. FLA Live Arena. 19 678 зрителей.

После того как в 2018 году «Ва-
шингтон» победил в Кубке Стэн-
ли, ему не удалось больше вы

играть ни одной серии плейофф. Не
удивительно, что болельщики с опаской 
ждали старта противостояния с «Фло-
ридой», которая не только завоевала 
Президентский кубок, но и стала пер-
вой командой в НХЛ за 26 лет, чья сред-
няя результативность в  регулярном 
чемпионате превысила четыре шайбы 
за матч. И тем не менее «Кэпиталз» на-
шли чем ответить мощному соперни-
ку, а периодически полностью превос-
ходили «Пантерз» во всех компонентах.

Команды подошли к первой встре-
че в оптимальных составах. Александр 
Овечкин, который пропустил три по-
следние игры изза травмы, восстано-
вился, а «Флорида» впервые за пол-
тора месяца смогла рассчитывать на 
своего защитника Аарона Экблада. 
Впервые с 2012 года «Вашингтон» начал 
плейофф не на домашнем льду, однако 
сейчас это вряд ли можно назвать про-
блемой для команды Питера Лавиолет-
та. В минувшей регулярке «Столичные» 
уступили всего в десяти матчах в основ-

ное время на выезде, что стало лучшим 
результатом сезона.

Вот и сейчас «Кэпиталз» с ходу по-
казали, что чувствуют себя уверен-
но на заполненной арене соперника. 
На старте встречи «Пантерз» словно 
оказались не готовы психологически 
к большой ответственности и всего 
за минуту умудрились заработать два 
удаления. Сперва Радко Гудас попал 
клюшкой в лицо Тому Уилсону, а за-
тем Маккензи Уигар выбросил шайбу 
за пределы площадки. Двойное чис-
ленное преимущество гости реализо-
вать не смогли, но всего за секунду до 
окончания последнего удаления Уил-
сон открыл счет.

Правда, канадец больше ничем не 
смог помочь своей команде в этом мат-
че. Изза травмы он провел всего три 
смены, отыграл в сумме полторы ми-
нуты, но зато придал «Вашингтону» за-
ряд уверенности. Гости выглядели го-
раздо опаснее и постоянно напрягали 
Сергея Бобровского. Если бы не рос-
сийский голкипер, то счет мог бы быть 
крупнее. «Пантерз» сделали ставку на 
физический компонент, а в первом пе-
риоде почти в три раза превзошли «Ва-
шингтон» по количеству силовых прие-
мов (28–11). В матче было много вязкой 
борьбы, но гостям это не мешало уве-
ренно перебрасывать соперника.

И всетаки за две минуты до первого 
перерыва «Флорида» сумела пере играть 
Витека Ванечека. Эта пропущенная шай-
ба стала очередным напоминанием 
о том, что как бы мощно и интенсивно 
ни выглядел «Вашингтон», вратари могут 
похоронить команду в любую минуту. Ка-
залось бы, в броске Сэма Беннета не бы-
ло ничего фантастического, но чешский 
голкипер с ним не справился. Это каса-
ется и старта второго периода, когда Ва-

нечек неудачно отбил шайбу перед собой 
и Клод Жиру вывел «Флориду» вперед.

На этом моменте многие  подумали бы, 
что сейчас «Кэпиталз» должны посыпать-
ся, а «Флорида» почувствует запах крови 
и добьет соперника. Но вместо этого «Сто-
личные» продолжили возить «Пантерз» 
и нагружать Бобровского работой. Дми-
трий Орлов мог сравнивать счет, но в оче-
редной раз шикарная игра российского 
вратаря не позволила «Вашингтону» отли-
читься. Спокойствие Бобровского просто 
удивляло. Зачастую изпод маски видне-
лась его расслабленная улыбка, и склады-
валось впечатление, что Сергей полностью 
уверен в победе своей команды.

Однако «Флорида» не была бы собой, 
если бы не привезла гол на ровном месте. 
Уигар продолжил чудить и потерял шай-
бу на выходе из зоны. Овечкин здорово 
сыграл в отборе, помог Евгению Кузне-
цову выйти на ворота, и тот спокойно 
переиграл Бобровского. Если хоккеисты 
«Пантерз» не прекратят заниматься по-
добным в обороне, то им не поможет ни-
какой голкипер. Для Овечкина эта пере-
дача стала 136м очком в плейофф – это 
третий показатель среди всех действую-
щих игроков лиги, а Кузнецов забил свой 
28й гол в Кубке Стэнли.

На этом «Флорида» закончилась. По-
сле роскошной передачи Никласа Бэкс-
трема шайбу забросил Ти Джей Оши, 
а точку броском в пустые ворота поста-
вил Ларс Эллер. Сразу два российских 
игрока попали в тройку лучших хокке-
истов матча. Первой звездой признан 
Кузнецов, а третьей – Бобровский.

Делать выводы по первой игре се-
рии точно не стоит, но «Пантерз» по-
ка откровенно разочаровывают. За по-
следние 10 лет команда, выигравшая 
регулярный чемпионат, трижды вы-
летала в первом раунде. Если «Флори-
да» не сможет пройти «Вашингтон», 
то продлит свою черную полосу до 26 
лет. С 1996 года клуб не проходит пер-
вый раунд и если не проведет работу 
над ошибками, то рискует оформить 
восьмую неудачную попытку. Тот са-
мый случай, когда все усилия регуляр-
ного чемпионата способны оказаться 
напрасными.

АНДРЕЙ ЖДАНЮК

РЕЙНДЖЕРС 3 
ПИТТСБУРГ 4 3ОТ

1:0, 2:3, 0:0, 0:1 
Счет в серии: 0–1

Голы: Фокс – 1 (бол., Зибанежад, Крайдер), 
9:19 – 1:0. Копп – 1 (Строум, Труба), 23:08 – 2:0. 
Гюнтцель – 1 (Кросби, Раст), 24:32 – 2:1. Гюнт-
цель – 2 (Кросби, Раст), 31:47 – 2:2. Крайдер – 
1 (мен., Зибанежад), 37:07 – 3:2. Раст – 1 (бол., 
Малкин, Летанг), 38:30 – 3:3. Малкин – 1 (Ма-
рино, Капанен), 105:58 – 3:4.

Вратари: Шестеркин – Десмит (Доминге, 89:18, 
105:58).

Штраф: 8–2.
Броски: 68 (15+8+11+34) – 83 (10+25+12+36).
4 мая. Нью-Йорк. Madison Square Garden. 18 006 

зрителей.

Уж столько лет успехи «Питтсбурга» 
зависят от троицы Сидни Кросби – 
Евгений Малкин – Крис Летанг. 

Артемий Панарин только готовился к де-
бюту во взрослом хоккее, Алексис Лафре-
нье еще собирал конструктор, а Кросби, 
Малкин и Летанг уже ставили на колени 
всю НХЛ. В 2022м они уже достаточно 
перебиты: на троих ветераны пропусти-
ли 58 матчей (большая часть пришлась на 
нашего легионера). Но в плейофф наста-
ет их время. Вот и в дебютном матче про-
тив «Рейнджерс» Сидни и Евгений пока-
зали шикарную игру.

Правда, первый период остался за 
хозяевами. Удаляться против ньюйор-
кцев опасно, и за первые 60 минут про-
тивостояния «Пингвины» лишь один 
раз нарушили правила. Но и этого со-
пернику хватило, чтобы открыть счет.

На старте второго периода хозяева 
удвоили преимущество, чем, видимо, 
окончательно разозлили оппонентов. 
За 20 минут «Питтсбург» нанес аж 25 
бросков! Игорь Шестеркин тащил как 
мог, как, например, в эпизоде с первым 
голом Джейка Гюнцеля. Но рассеянные 
защитники подарили шайбу «Пингви-

нам», а Кросби с Гюнцелем доставили 
посылку в ворота быстрее, чем «рейн-
джеры» повернули головы.

Эта связка гостей шикарно сработа-
ла и в середине периода. А Кросби, от-
дав вторую передачу за матч, вышел на 

восьмое место в истории плейофф НХЛ 
по ассистам. Обойдя, между прочим, са-

мого Яромира Ягра. Малкин какоето 
время находился в тени, но сделал свое 
дело в концовке периода, выдав в боль-
шинстве пас на пустые ворота Расту.

И даже страшно представить, что 
было бы с командой, если бы не Ше-

стеркин. В концовке третьего периода 
он выдал чумовой сейв, но сколько их 
еще ждет впереди…

Нельзя сказать, что команды боя-
лись рисковать, но игра дошла аж до 
третьего овертайма. Шестеркин в ито-
ге отразил 79 (!) бросков (рекорд «Рейн-
джерс» за всю историю клуба), но «Пит-
тсбург» все равно вырвал победу. При-
чем принес ее гостям Малкин, который 
приехал на пятак, перекрыл обзор со-
отечественнику и подправил шайбу 
после наброса Марино.

АРТУР ХАЙРУЛЛИН

ВЧЕРА
Рейнджерс – Питтсбург – 3:4 3ОТ
Флорида – Вашингтон – 2:4
Колорадо – Нэшвилл – 7:2
Калгари – Даллас – 1:0

ЗАВТРА
2.00 Рейнджерс – Питтсбург
2.30 Флорида – Вашингтон
4.30 Колорадо – Нэшвилл
5.00 Калгари – Даллас

Время московское.

Новый клубный рекорд Игоря Ше-
стеркина по отраженным бро-
скам воспринимается с большим 

оттенком грусти. Драматичное пораже-
ние в третьем овертайме от «Питтсбур-
га» – плохой повод, чтобы говорить 
о достижении с гордостью. Российский 
вратарь «Рейнджерс», который факти-
чески гарантировал «Везину Трофи» за 
блестящую игру в регулярном чемпи-
онате, в плейофф пропустил для себя 
слишком много, даже с учетом огром-
ной нагрузки – 83 броска в створ.

Критиковать его за это рука не под-
нимается, хотя специалисты наверняка 
найдут в действиях голкипера какието 
ошибки. Шестеркин давал своей коман-
де шанс на протяжении всей встречи, 
поэтому его вина в случившемся ми-
нимальна. Партнеры не смогли при-
бавить в важных моментах настолько, 
чтобы рассчитывать на лучший исход. 
Несколько раз вести дома (2:0, 3:2) при 
невероятной поддержке Madison Square 

Garden и уступить сопернику, который 
заканчивал встречу с третьим по стату-
су голкипером в клубной иерархии, – 
чувствительный удар по амбициям. Ос-
новные претензии следует предъявлять 
к полевым игрокам.

Шестеркину не в первый раз в ка-
рьере приходится сталкиваться с тем, 

что его бросают на растерзание. Толь-
ко время в СКА ему далось относитель-
но спокойно с точки зрения загрузки 
в матчах, поскольку у армейцев было 
колоссальное преимущество в качестве 
состава по сравнению почти со все-
ми в КХЛ. Но и в системе «Спартака», 
и в сборных разных возрастов, и в НХЛ 
ему ничего не оставалось, как стано-
виться главным действующим лицом. 

У краснобелых он заиграл на взрослом 
уровне в то время, как команда обан-
кротилась и завершала сезон2013/14 
в ослабленном составе с минимумом 
мотивации. Тогда же спартаковская 
молодежка взяла Кубок Харламова, хо-
тя седьмой матч финала против «Крас-
ной Армии» травмированный Шестер-
кин пропустил.

Ему не привыкать находиться в си-
туациях, когда надо давать результат 
в условиях жесточайшего давления. Да-
же в благополучном СКА вратаря под-
душивали, отдавая предпочтение до-
рогим иностранцам Коскинену и Хел-
льбергу. Неудивительно, что такая 
жесткая школа выживания как следу-
ет подготовила Игоря к конкуренции 
на более сложном уровне.

НХЛ – лига, в которой времени на 
развитие не дают, результат нужен 
молниеносно. Тут сразу эксплуатируют 
лучшие качества хоккеиста, оставляя 
ему лишь немного времени на адап-

тацию. Неслучайно, что к сезону рос-
сиянин готовится у себя дома, а про-
шлым летом персонально занимался 
на протяжении месяца с лучшим отече-
ственным специалистом Рашитом Да-
выдовым. Для Шестеркина лично и, как 
оказалось, для команды в целом этот 
период стал неоценимой помощью.

Однако сейчас в «Рейнджерс» поло-
жение дел дошло до крайности. Коман-
да зависима от своего вратаря, как ав-
томобиль от бензина. Без топлива да-
же с места не тронешься. Даже средняя 
по качеству игра в исполнении Шестер-
кина ставит под угрозу положитель-
ный результат для «Рейнджерс». Нью
йоркцам не хватает баланса, поскольку 
мощь атаки явно превосходит команд-
ные действия в обороне.

Главному тренеру Жерару Галлану 
так и не удалось добиться равновесия 
в регулярном чемпионате. Игорь часто 
выступал в роли волшебника, который 
решит любую проблему. Складывает-
ся впечатление, что остальная коман-
да к этому привыкла и не способна пе-
реключиться на другой режим. Против 
опытного «Питтсбурга» она растеря-
лась во втором периоде, упустив ини-
циативу. Если «Рейнджерс» не пере-
строятся, то быстро уйдут на дно даже 
с великолепным Шестеркиным.

МИХАИЛ ЗИСЛИС

ХОККЕЙ // НХЛ. Кубок Стэнли. 1/4 финала конференций

Кузнецов – первый, Бобровский – 
третий, победа – у «Вашингтона»
«Кэпиталз» повели в серии с сильной «Флоридой» 

Для Овечкина передача стала 136-м очком в плей-офф –  
это третий показатель среди всех действующих  
игроков лиги, а Кузнецов забил  
свой 28-й гол в Кубке Стэнли

«Рейнджеры» 
полностью  
зависят от игры Игоря
Обозреватель «СЭ» – о роли нашего вратаря 
в команде из Нью-Йорка

Шестеркину 
не в первый 
раз в карьере 
приходится 
сталкиваться 
с тем, что его 
бросают на 
растерзание

Игорь часто выступал в роли волшебника, 
который решит любую проблему. 
Складывается впечатление, что остальная 
команда к этому привыкла и не способна 
переключиться на другой режимНа старте второго периода хозяева удвоили 

преимущество, чем, видимо, окончательно 
разозлили оппонентов. За 20 минут 
«Питтсбург» нанес аж 25 бросков!

СуперШестеркин. МегаМалкин 
«Питтсбург» дожал «Рейнджерс» в овертайме благодаря шайбе российского центрфорварда

Наши в плей-офф НХЛ: 4 мая
Игрок Клуб Матч О (Г+П) ИВ +/- Б

ВРАТАРИ
Шестеркин Рейнджерс Питтсбург (д) – 3:4 ОТ 0 105.58 79/83 95,2
Бобровский Флорида Вашингтон (д) – 2:4 0 58.54 34/37 91,9

ЗАЩИТНИКИ
Орлов Вашингтон Флорида (г) – 4:2 1 (0+1) 23.31 +1 1
Задоров Калгари Даллас (д) – 1:0 0 19.04 0 0

НАПАДАЮЩИЕ
Малкин Питтсбург Рейнджерс (г) – 4:3 ОТ 2 (1+1) 35.42 0 6
Кузнецов Вашингтон Флорида (г) – 4:2 1 (1+0) 22.31 +1 1
Ничушкин Колорадо Нэшвилл (д) – 7:2 1 (0+1) 19.56 +2 3
Овечкин Вашингтон Флорида (г) – 4:2 1 (0+1) 17.36 0 4
Панарин Рейнджерс Питтсбург (д) – 3:4 ОТ 0 31.53 0 2
Тренин Нэшвилл Колорадо (г) – 2:7 0 14.52 0 0
Радулов Даллас Калгари (г) – 0:1 0 13.06 0 1
Гурьянов Даллас Калгари (г) – 0:1 0 12.44 0 1
Наместников Даллас Калгари (г) – 0:1 0 10.58 0 0

Указаны набранные очки, игровое время, плюс/минус (сейвы/броски – для вратарей)  
и броски в створ (%ОБ – для вратарей).

НХЛ-2021/22: самые результативные
Бомбардиры: Перрон (Сент-Луис) – 4 (3+1), Маккиннон (Колорадо), Мэттьюс – 3 (2+1), Марнер (оба – 

Торонто), Мур (Лос-Анджелес), Раст (Питтсбург), Макар – 3 (1+2), Рантанен (оба – Колорадо), Круг 
(Сент-Луис) – 3 (0+3)…

Снайперы: Перрон – 3, Гюнцель (Питтсбург), Дюшен (Нэшвилл), Маккиннон, Мэттьюс – 2…
Ассистенты: Круг, Рантанен – 3, Гранлунд (Нэшвилл), Зибанежад (Рейнджерс), Каше, Райлли (оба – 

Торонто), Кросби (Питтсбург), Макар, Марнер, Мур, Раст – 2…

Кубок Стэнли.  
1/4 финала 
конференций

Восток

Флорида (1) – Вашингтон (8) – 0–1
Первый матч – 2:4, второй – завтра, третий –  

7 мая, четвертый – 10 мая.

Торонто (3) – Тампа-Бэй (5) – 1–0
Первый матч – 5:0, второй завершился ночью, 

третий – 7 мая, четвертый – 9 мая.

Каролина (2) – Бостон (6) – 1–0
Первый матч – 5:1, второй завершился ночью, 

третий – 7 мая, четвертый – 8 мая. 

Рейнджерс (4) – Питтсбург (7) – 0–1
Первый матч – 3:4 3ОТ, второй – завтра, третий – 

8 мая, четвертый – 10 мая. 

Запад

Колорадо (1) – Нэшвилл (8) – 1–0
Первый матч – 7:2, второй – завтра, третий –  

8 мая, четвертый – 10 мая.

Миннесота (2)  – Сент-Луис (4) – 0–1
Первый матч – 0:4, второй завершился ночью, 

третий – 7 мая, четвертый – 9 мая. 

Калгари (3) – Даллас (7) – 1–0
Первый матч – 1:0, второй – завтра, третий –  

8 мая, четвертый – 10 мая. 

Эдмонтон (5) – Лос-Анджелес (6) – 0–1
Первый матч – 3:4, второй завершился ночью, 

третий – 7 мая, четвертый – 9 мая.

Вчера. Нью-Йорк. «Рейнджерс» – «Питтсбург» – 3:4 3ОТ. 106-я минута.  Reuters 
Евгений Малкин (№ 71) забрасывает победную шайбу в ворота Игоря Шестеркина 

Вчера. Майами. «Флорида» – «Вашингтон» – 2:4. С шайбой – капитан «Столичных» Александр Овечкин Reuters
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«В детстве смотрел на Овечкина. 
Хотел быть таким же, как он»
Интервью дебютанта «Нью-Джерси» – защитника Никиты Охотюка

22 апреля в НХЛ дебютировал еще один 
российский защитник. Челябин-
ский воспитанник Охотюк сыграл за 

«Нью-Джерси» и отметился голом в первом же 
матче. Невероятное достижение для молодо-
го защитника! С 2017 года Никита выступает 
в Северной Америке. Из Челябинска переехал 
в канадскую OHL, а на драфте-2019 «Девилз» 
выбрали хоккеиста под 61-м номером. Тогда 
парень понял, что сделал правильный выбор. 
Спустя три сезона за «Оттаву 67» его подклю-
чили к фарм-клубу «Нью-Джерси», а в нынеш-
ней регулярке пригласили в главную команду.

ПРЕДСТАВЛЯЛ, ЧТО ЗАБЬЮ 
В ПЕРВОМ ЖЕ МАТЧЕ В НХЛ

– Что почувствовали перед первой игрой 
в НХЛ?

– Это даже не описать словами! Каждый хок-
кеист с детства мечтает попасть в НХЛ. Когда 
идешь к этому долгое время и понимаешь, что 
выходишь на лед, испытываешь невероятные 
эмоции. Радость смешивается с волнением.

– Как вы узнали о  том, что сыграете за 
«Нью-Джерси»?

– Я играл на выезде с «Ютикой». После мат-
ча тренер в раздевалке сказал, что меня вызы-
вают в НХЛ и что завтра с утра я должен выле-
теть в «Нью-Джерси».

– Сразу поверили ему? Не думали, что это 
шутка?

– Конечно, сразу. Здесь так не шутят.
– Вас удивил вызов в НХЛ?
– Я надеялся и думал об этом. Очень рад, что 

это произошло в конце сезона. Осуществилась 
моя большая мечта.

– Кого первым оповестили о скором дебюте?
– В первую очередь позвонил невесте. Сле-

дом сообщил родителям, семье. Все были в вос-
торге. Родители, наверное, радовались больше, 
чем я. Они столько отдали для этого.

– После матча с «Баффало» телефон, навер-
ное, разрывался от поздравлений?

– Да, пришло много сообщений. Старался 
всем ответить. Поздравили некоторые трене-
ры, с которыми я работал в бывших командах 
и сборной. Очень много людей написали.

– Какой ритуал для дебютантов в «Девилз»?
– Как и во всех клубах НХЛ: новичок выхо-

дит на раскатку первый, ему дают прокатиться 
пару кругов, после чего выходишь без шлема.

– Давайте поговорим о первом матче. За сколь-
ко смен вы поняли, что такое уровень НХЛ? Что 
сразу бросилось вам в глаза?

– Очень четкий хоккей. Ты знаешь, где на-
ходятся все твои игроки. Скорости высокие, пе-
редачи точные. Каждый играет на своих местах 
по позициям. Не зря говорят, что НХЛ – лучшая 
лига мира и в ней играют лучшие хоккеисты.

– Могли ли представить, что сможете забить 
в первом же матче за «Девилз»? Вряд ли защит-
ник-дебютант думает о шайбах в первом матче.

– Честно, я представлял это в голове. Вот бы-
ло бы круто, если бы я забил в первой игре. Пе-
ред матчем я сказал невесте: «Я сегодня забью». 
Так и получилось.

– Как настраивались на дебютный матч в НХЛ?
– Ничего особо не менял, готовился как 

к обычной игре. У каждого игрока есть свой ри-
туал. Пытался отпустить лишние мысли, не ду-
мал об этом. Волнение, конечно, было, но пе-
ред матчем сказал себе: выходи, играй и полу-
чай удовольствие.

– С  чем были связаны лишние мысли? Вол-
нение?

– Не сказал бы, что я сильно переживал. Зна-
ете, у каждого дебютирующего в НХЛ игрока 
бывает такое приятное переживание.

– Линди Рафф сказал журналистам, что был 
немного удивлен вашим дебютом. Вы общались 
с ним после игры?

– Да. У нас был плотный график. Игра, выход-
ной, потом опять две игры. Он подошел ко мне, 
когда я разбирал на видео свои смены, и сказал: 
«Мне нравится, как ты играешь. Продолжай ра-
ботать». Еще спросил, что я думаю о своей игре.

– Рафф попросил вас оценить собственную 
игру?

– Да.
– Могли бы сказать: я в полном порядке.
– Нет, я не стану так говорить. Сказал ему, 

что я играл уверенно, спокойно, не торопился 
с шайбой. Не было внутренней паники. Старал-
ся играть проще и делать свою работу.

– Слышал, что многие главные тренеры НХЛ 
с первого же знакомства дают хоккеистам советы, 
что надо исправить в игре, над чем надо больше 
работать. Вам говорили что-то подобное?

– Да, мы общались еще в тренинг-кемпе. Он 
говорил, чтобы я играл проще. Увидел игрока – 
отдал пас. Не надо мудрить и задерживать дви-
жение шайбы.

– В соцсетях болельщики шутили, что не зна-
ют, как правильно произносить вашу фамилию. 
В команде не было подколов из-за фамилии?

– Подколов не было. Многие на самом де-
ле спрашивали, как правильно произно-
сить фамилию. Не только в «Нью-Джерси», но 
и в «Ютике», и в юниорской лиге в «Оттаве», 
где я играл раньше. Многие действительно не 
могли ее выговорить. Но в НХЛ и АХЛ произ-
носят правильно.

– Но обращаются в  раздевалке к  вам не по 
фамилии?

– Да, у всех есть свои прозвища. Меня назы-
вают Оки. Это от фамилии, потому что она пи-
шется как Okhotiuk.

ЗДЕСЬ НИКТО НЕ СЛЕДИТ  
ЗА ИГРОКАМИ

– Изменился ли ваш распорядок дня в  клу-
бе НХЛ? Например, когда футболисты приехали 

в сборную России к Валерию Карпину, им исклю-
чили из питания сахар.

– Нет, здесь каждый сам знает, что ему нуж-
но и когда. Кому нужен сахар, тот его ест. Никто 
не следит за игроками, все сами понимают, что 
можно, а что нет. В команде НХЛ не было новых 
требований по питанию или по времени отбоя. 
Каждый игрок сам понимает, во сколько луч-
ше лечь, сколько поспать, когда кушать. Пото-
му что многие в день матча едят в разное вре-
мя. Например, я, если игра в семь вечера, утром 
завтракаю, потом иду на раскатку. После нее ку-
шаю дома либо куриный суп, либо яйца, тосты 
и сок. Потом на час-полтора ложусь спать по са-
мочувствию. Потом – обед. Обычно это паста 
с курицей. На арене, если чувствую, что хочу 
еще кушать, ем овсяную кашу или пью проте-
иновый коктейль.

– Какой из первых матчей за «Девилз» вам 
запомнился больше всего?

– Я получал удовольствие от каждой игры, но 
самый незабываемый, конечно, первый. Это де-
бют – его никогда не забудешь. Да и еще забил 
в первой же игре.

– Была ли мотивация сыграть против кон-
кретных форвардов из «Баффало», «Каролины», 
«Детройта»? К примеру, против Андрея Свечни-
кова.

– Мне было приятно выходить на лед против 
игроков, которых я знаю. С Андреем Свечни-
ковым мы вместе тренировались летом, игра-
ли в сборной. Перед МХЛ мы играли против 
друг друга по одному году. Прикольно выходить 
против русского игрока. Вроде летом готовил-
ся вместе с ним, а сейчас играешь против него. 
Незабываемые моменты.

– Во время матча перебросились парой фраз?
– Да. Когда мы играли с «Каролиной», я да-

вал интервью на раскатке, и Андрей Свечников 
мог кинуть мне шайбу в коньки. Во время мат-
ча мы переглядывались, улыбались друг другу.

– За «Харрикейнз» в том матче дебютировал 
Петр Кочетков. Вы с ним знакомы?

– Мы играли вместе пару раз, когда меня вы-
зывали в сборную 1999 года. Петр хорошо сы-
грал в том матче, тем более это был его дебют. 

Вратарям еще сложнее, чем защитникам или 
нападающим. За ними никого нет. Если вра-
тарь совершит ошибку, то никто не поможет 
исправить ее. На них большая ответственность, 
нужны стальные нервы. Петр сыграл уверен-
но, выиграл три матча подряд. Это очень хоро-
ший результат.

– Против кого из топ-форвардов НХЛ вам бы 
хотелось сыграть? Овечкина? Панарина? Мак-
дэвида?

– На предсезонных матчах мне удалось по-
играть против Овечкина и Панарина. Это неза-
бываемые моменты. Помню, как в детстве ма-
леньким мальчиком смотрел на Овечкина. Хо-
тел быть таким же, как и он. А сейчас выхожу 
на лед с таким великим игроком и испытываю 
классные чувства.

– Вы выходили в  паре с  Суббаном. Что чув-
ствуете, когда играете рядом с одним из лучших 
защитников лиги?

– Уверенность. Он очень опытный защит-
ник, долгие годы играет в НХЛ. Молодые хок-
кеисты иногда на льду не подсказывают парт- 
нерам. Пи Кей Суббан постоянно общается на 
льду. Это сильно помогает. Например, шайбу 
вбросили в угол, я еду к ней и не вижу, что за 
спиной. Пи Кей закричит: «Я, я, я», – и ты зна-
ешь, что можешь отдать ему пас на другой угол 
не глядя. Он подсказывает что-то на скамей-
ке и в перерывах. Перед вбрасываниями мы 
обсуждаем план действий. Игра с Суббаном – 
большой опыт для меня.

– Суббан производит впечатление челове-
ка, который всегда на позитиве. В  раздевалке 
он такой же?

– Да, он всегда позитивный. Включает музы-
ку в раздевалке, может потанцевать. Он вносит 
в коллектив позитив.

– Приятно, что в команде играет белорус Егор 
Шарангович?

– Всегда легче входить в коллектив, когда 
знаешь человека и когда вы общаетесь на од-
ном языке. Егор встретил меня, помог. Перед 
моей первой игрой мы поужинали, пообща-
лись. Я не сидел один в гостинице. В то же вре-
мя я знал многих игроков из тренировочного 

лагеря, с некоторыми встречался в АХЛ. С адап-
тацией проблем не было.

– А как у вас с английским?
– Сейчас никаких проблем нет, разговари-

ваю свободно.
– «Девилз» потеряли шансы на плей-офф, 

и  команда активнее подключает молодых. Это 
плюс для вас в том смысле, что есть возможность 
проявить себя перед следующим сезоном?

– Да, такой шанс лучше не упускать. Эти 
игры – хороший опыт для меня. Они помогут 
мне в следующем году, придадут уверенности 
и пойдут на пользу в плей-офф АХЛ.

«ТРАКТОР» ПРЕДЛАГАЛ ОСТАТЬСЯ

– Вы с 2017 года играете в Северной Америке. 
В чем вы изменились за эти годы?

– Во многом. Я получил большой опыт за 
пять лет. Я был совсем другим игроком, когда 
только приехал в Канаду. Здесь другой хоккей: 
площадка меньше, все быстрее, другие скоро-
сти и силовая борьба.

– Переезжать в юном возрасте в другую стра-
ну – это риск. Почему в 2017 году решили уехать 
из Челябинска в OHL?

– Тогда я подумал: раз есть такой шанс, по-
чему бы им не воспользоваться, пока молодой? 
Всегда мечтал играть в НХЛ. Подумал, что сме-
на лиги поможет мне в этом.

– В Челябинске уговаривали остаться?
– Да, предлагали остаться. Мы с родителями 

ни с кем не конфликтовали. Спокойно сказали, 
что хотим ехать в Канаду. Пожали руки и поже-
лали удачи друг другу.

– Какой у вас был английский, когда перееха-
ли в Канаду?

– Нулевой. Мог сказать только «здравствуй-
те». Было тяжело разговаривать и понимать 
тренеров. Допустим, нам что-то объясняют на 
тренировке, но если не покажут еще и на до-
ске, то вообще ничего не понятно. Потом на-
чал учить английский.

– Самостоятельно?
– Какое-то время с репетитором, но боль-

ше всего через общение. Друзья в команде по-
могали мне. Я мог понимать какие-то слова, 
но все равно переспрашивал что-то. Они объ-
ясняли мне. За счет этого научился говорить. 
Один друг специально говорил со мной мед-
леннее, чтобы я больше понимал. Многие го-
ворят быстро, и ты не успеваешь понять, что 
они говорят.

– Когда переехали в Северную Америку, стави-
ли ли для себя временные цели? Например, через 
три сезона попасть в команду АХЛ, затем – в НХЛ.

– Да. Цели были такие: поиграть в OHL, по-
пасть на драфт, улучшить свой хоккей и под-
готовиться к НХЛ. Вроде бы все идет так, как 
надо.

– Выбор на драфте стал фактором, подтверж-
дающим, что вы движетесь в правильном направ-
лении?

– Безусловно. На драфт выходит много юни-
оров со всего мира – всегда тяжело попасть на 
него. Сильно обрадовался, когда меня выбра-
ли «Девилз».

– После драфта мыслей вернуться в  Россию 
не было?

– Нет, не было. Хотелось еще больше рабо-
тать, доказывать и пробиваться в команду.

– Быстро освоились в новой стране?
– Первое время было тяжело из-за незнания 

языка. Сложно было общаться и понимать лю-
дей. Только спустя шесть месяцев я стал больше 
идти на контакт. С каждым годом язык и пони-
мание людей были все лучше.

– Для русского человека не совсем привыч-
но, что люди в Америке всегда улыбаются, всегда 
приветливые. Иногда и не поймешь, когда чело-
век честен с тобой, а когда улыбается наигранно. 
Сталкивались с таким?

– Я и раньше был в Америке и замечал, что 
прохожие могут тебе улыбнуться просто так. 
Понимал, что здесь все такие. Не было ниче-
го непривычного в новой стране. Скорее мест-
ным было непривычно видеть, что я не всегда 
улыбаюсь. За годы в Америке я все равно поме-
нялся. Понимаю, когда надо улыбнуться, ког-
да – нет.

МИХАИЛ СКРЫЛЬ

Федерации хоккея Финляндии и Швеции запрети-
ли вызывать в сборные игроков, которые продол-
жат выступать в КХЛ. Паническая реакция хок-

кейных функционеров могла вызвать изумление только 
у совсем наивных людей. После того как сборную России 
отстранили от участия в любых международных турни-
рах, на Западе решили, что нельзя останавливаться и не-
обходимо срочно придумать дополнительное наказание.

Тут фантазия чиновников дала сбой. Уколоть русскую 
сторону по-новому не получается. Все варианты исчерпа-
ны. Вместо этого «санкции» крепко прилетели своим же 
спортсменам. Шведским и финским хоккеистам пригро-
зили отлучением от национальных команд в том случае, 
если они продолжат выступать в КХЛ. Демократия и сво-
бода выбора от «цивилизованного мира» во всей красе.

Осуждать своих соотечественников за их мнение – 
полнейшая глупость. Человек идейный сам разберет-
ся и примет решение, которое в наибольшей мере со-
ответствует его воззрениям. Хочет уехать – сделает. Не 
хочет – останется. Финский нападающий Кемппайнен 
решил покинуть СКА, но поступил трусливо и приду-
мал себе травму, чтобы сбежать домой. Реакция главного 
тренера команды Романа Ротенберга прекрасно понят-
на – он назвал это предательством. Скажи честно и от-
кровенно о причинах своего отъезда. Когда же ты пыта-
ешься оправдать себя постфактум, то это смотрится как 
минимум некрасиво.

Мои коллеги из европейских стран писали, что ино-
странным хоккеистам КХЛ угрожают и заставляют оста-
ваться в клубах чуть ли не насильно. Это полная чушь. Бо-
лее того, многие легионеры, взвесив все за и против, го-
товы вернуться в нашу лигу на будущий сезон.

И когда Ярмо Корк, финский агент вратаря Метсолы (в 
КХЛ интересы игрока представлял известный в прошлом 
голкипер Андрей Трефилов), заявляет, что тот подписал 

контракт с «Автомобилистом» еще в январе, то пытает-
ся вывести клиента из-под огня критики дома, свалив 
всю вину на КХЛ и клуб. Это полуправда. Предваритель-
ное прощупывание почвы на предмет будущего ведется 
представителем игрока. В этом нет ничего противоза-
конного. Ситуация деликатная, но договоренности, до-
стигнутые на словах, не являются нарушением регламен-
та. Сам Метсола изъявлял желание вернуться в Россию. 
Говорят, совсем недавно консультировался с представи-
телями екатеринбургского клуба по бытовым вопросам. 
Контракт официально может быть зарегистрирован с  
1 мая, причем сторона игрока должна нажать кнопку 
в базе данных, чтобы соглашение вступило в силу.

Невозможно представить, что хоккеиста или его 
представителя заставили это делать под пытками. До-
брая воля – лучший показатель искренности человека. 
Он выбирает себе путь продолжения карьеры без под-
сказки премьер-министра своей страны.

Многие иностранцы готовы играть в КХЛ, но просят 
подождать. Возможно, в ближайшие месяц-полтора меж-
дународная ситуация изменится. Работа в России не бу-
дет восприниматься в Швеции и Финляндии как сейчас.

Каждый имеет право на выбор, где ему зарабатывать 
деньги любимым делом. Это всего лишь игра. Когда сей-
час швед Валльмарк спустя два месяца начинает расска-
зывать о том, как ему было плохо, как он не мог оставать-
ся в КХЛ и как «ноги его здесь больше не будет», то это 
кажется банальной отработкой актуальной повестки со 
стороны местных СМИ.

В конце февраля из Финляндии звонили игрокам 
и оказывали давление на родственников – со сторо-
ны спецслужб, дипломатических сотрудников и про-
сто знакомых. История с сыном Лео Комарова, кото-
рого стали травить в детском саду из-за русской фа-
милии, и вовсе кажется средневековым мракобесием. 
Супруга хоккеиста даже предложила дать ребенку свою 
фамилию, чтобы оградить от агрессивного поведения 
окружающих.

В происходящей дискриминации своих соотечествен-
ников не обязательно искать какую-то мораль. Это тот 
случай, когда все и так очевидно.

МИХАИЛ ЗИСЛИС

Цели были такие: поиграть в OHL, попасть на драфт, улучшить свой хоккей 
и подготовиться к НХЛ. Вроде бы все идет так, как надо.

Никита Охотюк
Родился 4 декабря 2000 года в Челябинске.
Защитник. Воспитанник «Трактора».
Выбран «Нью-Джерси» на драфте НХЛ (2019) во втором ра-

унде под 61-м номером.
Игровая карьера: «Белые медведи», МХЛ (2016–2017), 

«Оттава 67», OHL (2017–2020), «Бингемтон», АХЛ  
(2020–2021), «Ютика», АХЛ (2021 – по н.в.), «Нью-Джер-
си» (2021 – по н.в.).

Многие иностранцы  
готовы играть в КХЛ,  
но просят подождать

Защитник «Дьяволов» Никита Охотюк Reuters

Бей 
своих
Зачем Швеция и Финляндия 
ввели санкции против своих 
же хоккеистов, выступающих 
в КХЛ?

Защитник СКА и сборной Швеции Оскар Фантенберг Александр Федоров «СЭ»
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«Понимаю возмущение,  
но денег нужно больше»
Ульяна Нигматуллина ответила на обвинения в меркантильности после подведения итогов Олимпиады

FIS уравнивает женские и мужские дистанции
На конгрессе Международной лыжной федерации 18 мая будет поставлен на голосование вопрос о стандартизации забегов

Призер Олимпиады в составе сборной Рос-
сии Ульяна Нигматуллина была вынуж-
дена объясняться на фоне вала критики, 

который обрушился на 28-летнюю спортсмен-
ку после ее жалоб на слишком низкие призовые 
от региона. Биатлонистка, завоевавшая в Пеки-
не серебро и бронзу в эстафетах, заявила, что 
ей «немножко стыдно» называть сумму своей 
премии от Удмуртии, «потому что она мень-
ше миллиона». После этого огромное количе-
ство болельщиков пришли в ярость от финансо-
вых аппетитов Нигматуллиной, о которых она 
публично объявила в крайне неудачный мо-
мент. Ульяну обвинили в иждивенчестве, мер-
кантильности и еще множестве других грехов, 
так что ей пришлось уточнить свою позицию.

«Я прекрасно понимаю, что огромное ко-
личество людей живет в тяжелом финансовом 
положении. Учителя, врачи, ветераны, пенси-
онеры, а также многие другие, – написала би-
атлонистка в соцсетях. – В первую очередь моя 
задача и работа – приносить высокие резуль-
таты для удмуртского и российского спорта, я 
стараюсь изо всех сил, вкладываю все время, во 
многом себя ограничиваю и, конечно, в значи-
тельной мере вкладываюсь финансово в подго-
товку. В этом сезоне удовлетворительно высту-
пила на Олимпиаде в Пекине. Все были очень 
рады и гордились.

Я понимаю, что кого-то возмутил мой от-
вет на вопрос о величине призовых в Удмурт-
ской Республике. Не владея всей информаци-
ей, многие высказались, включая депутатов, 
комментаторов, легенд спорта, ветеранов. И я 
уважаю мнения возмущенных людей и вооб-
ще считаю свободу слова очень важной. В ме-
ня, конечно, вкладываются и УР, и СБР (спаси-
бо), но для высших достижений нужно больше. 
Это касается не только меня, но и всей коман-
ды УР. Главные старты планеты не состоялись 
бы без поддержки государства. И, как я поняла 
из речей на приемах в Москве, наши результа-
ты важны для общества.

Большое спасибо за внимание к этому во-
просу, но мне он кажется незначительным по 
сравнению с теми острейшими событиями, ко-
торые происходят в данный момент. Хочется, 
чтобы люди вокруг меня жили хорошо, чтобы 
их труд, права и жизни ценились. Данная ситу-
ация показала мне многое, я о ней не жалею».

В СТОЛИЦАХ НИКТО НЕ ЖАЛОВАЛСЯ

Для понимания ситуации приведем точную 
цитату Нигматуллиной в интервью matchtv, 
с которого все началось.

– Честно говоря, мне немножко стыдно на-
зывать сумму, потому что она меньше милли-
она, – заявила Ульяна.

– 900 тысяч, верно?
– Еще меньше.
– Это за одну медаль?
– Да, за одну медаль.
– Когда вы слышите новость про Тюмень и Хан-

ты, вам не становится обидно?
– Немного обидно. Осознаю, что патриотизм 

в нашей республике никак не ценится. Жалко, 
что так. Думаю, что многие спортсмены могут 

посмотреть на такой пример, подумают о своем 
будущем и при этом учтут мои ошибки.

В Ханты-Мансийском округе и Тюменской 
области героям Олимпиады действительно 
заплатили намного больше, чем в Удмуртии. 
В Югре за золото – 15 миллионов рублей, за вто-
рое место – 10 миллионов, за третье – 7 миллио-
нов. В Тюмени за золото – 10 миллионов, за се-
ребро – 8 миллионов, за бронзу – 5 миллионов. 
Это самые высокие выплаты участникам Игр 
в стране. Региональные бонусы в нашей стра-
не ничем не регламентированы и зависят ис-
ключительно от возможностей местного бюд-
жета и доброй воли местных властей.

Например, практически параллельно со 
скандалом вокруг Нигматуллиной своих спор-
тсменов чествовали в Санкт-Петербурге и Мо-
скве. В Северной столице за первое место по-
лагается 5 миллионов рублей, за второе – 2,5 

миллиона, за третье – 1,5 миллиона. А в просто 
столице – соответственно 4 миллиона, 2,5 мил-
лиона и 1,7 миллиона рублей. То есть столич-
ные бонусы более чем вдвое ниже, чем в Югре 
и в Тюмени, однако на них никто не жаловал-
ся. Ну, а большинство спортсменов мира о та-
ких премиях не могут даже мечтать.

«Сложно однозначно подойти к этому во-
просу, – прокомментировал «СЭ» ситуацию 
с Нигматуллиной двукратный олимпийский 
чемпион Дмитрий Васильев. – С одной сторо-
ны, спортсмену, конечно, всегда хочется, чтобы 
его труд был оценен выше, чем это происходит. 
С другой стороны, у всех регионов разные воз-
можности. Я думаю, что Удмуртия оценила труд 
своих спортсменов в тех рамках, в которых она 
может себе это позволить. Сложно сказать, кто 
прав, кто виноват. Думаю, что я не встал бы ни 
на чью сторону. Вроде как спортсмен я ее по-

нимаю. А с другой стороны, республика делает 
все, что она может сделать, не у всех есть такие 
финансовые возможности».

«НУЖНО ПОСТАВИТЬ ЕЙ  
ЗОЛОТОЙ БЮСТ»

Самое большое недоумение вызывает сум-
ма, озвученная Ульяной. Глава Федерации би-
атлона Удмуртии Иван Черезов говорил, что 
за серебро местные власти платят 1,25 милли-
она рублей, а за бронзу – 750 тысяч. То есть ре-
гиональная премия Нигматуллиной должна 
быть 2 миллиона рублей, что явно не вяжется 
с комментарием спортсменки «меньше мил-
лиона». Кроме того, если говорить о компенса-
ции затрат биатлонистки на подготовку, то сто-
ит иметь в виду, что из госбюджета за две меда-

ли Пекина ей полагается 4,2 миллиона рублей. 
А Фонд поддержки олимпийцев России обещал 
увеличить федеральные премии вдвое. То есть 
общая сумма заработанных Ульяной на Олим-
пиаде денег превысит 10 миллионов. Странно 
жаловаться на такую сумму, даже если у кого-то 
из коллег она больше.

– Мы в свое время стартовали за крупу, – 
вспомнил в разговоре с «СЭ» четырехкратный 
олимпийский чемпион по биатлону Александр 
Тихонов. – У Нигматуллиной две олимпийские 
медали – серебро и бронза. Можно было бы ей 
и побольше призовых дать. Медалей-то у нас 
мало! Могли бы ей хотя бы округлить! А вот 
футболистам я бы не платил за такую игру. Что 
у нас есть в футболе? Трибуны пустые, коман-
ды ничего не зарабатывают. Кроме скандалов, 
у нас ничего в футболе нет. Нигматуллиной на-
до было побольше дать. А футболистам совсем 
мало платить!

«Быстрее, больше, еще больше. А биатло-
нистка Нигматуллина молодец. Главное – боль-
ше денег, и победы придут! – издевательски 
написал в своем Telegram-канале знаменитый 
телекомментатор Дмитрий Губерниев. – Спон-
соров искать не собираемся, на Кубке мира не 
побеждаем, где приличные призовые, но де-
нег нужно больше. Считаю, Ульяне нужно по-
ставить памятник в центре Ижевска. Золотой 
бюст».

– Думаю, 900 тысяч рублей – это нормаль-
ная сумма, – отметила в интервью «Чемпиона-
ту» олимпийская чемпионка по биатлону Оль-
га Зайцева. – Если больше, нужно было регион 
менять! Руководство решает. Мне в Москве то-
же раньше, если так сравнивать, за золотые ме-
дали давали примерно столько же. Пусть рабо-
тает лучше – и будет больше зарабатывать! Так 
не делается. Я считаю, что спортсмен должен 
быть благодарным.

ОЛЕГ ШАМОНАЕВ

Глава комитета FIS по лыжным гонкам 
норвежец Вегард Ульванг объявил о том, 
что на ближайшем конгрессе органи-

зации 18 мая поставит на голосование во-
прос о стандартизации дистанции в мужских 
и женских соревнованиях на чемпионатах 
мира и Олимпиадах. По замыслу трехкрат-
ного олимпийского чемпиона, представители 
обоих полов должны стартовать в забегах на 
10, 20 и 50 км. Это означает, что самая корот-
кая дистанционная гонка на 15 км у мужчин 
становится еще короче, приобретая эстафет-
ный формат. А самая длинная гонка у жен-
щин – 30-километровый марафон – увели-
чивается почти вдвое. Возможно, это не ре-
волюция, но очень радикальные изменения 
в существующих правилах.

«МЫ УЖЕ ПОЛУЧИЛИ 
ПОЛОЖИТЕЛЬНЫЕ СИГНАЛЫ»

Последние годы в лыжных видах спорта про-
ходят под флагом наступления феминисток. 
Женщины добились права прыгать с трампли-
на и выступать в двоеборье, а недавно получили 
разрешение выступать на полетных трампли-
нах и проводить женский аналог «Турне четы-
рех трамплинов». Реформы в беговых лыжах – 
из той же серии. Правозащитницы говорят, что 
облегченные дистанции морально дискрими-
нируют дам, как бы намекая на то, что их физи-
ческие возможности ниже, чем у мужчин. В ре-
альности для профессиональных лыжниц даже 
50-километровые дистанции не представляют 
никаких проблем, что доказывает популярная 
в Европе марафонская серия. Ну, а существую-
щие различия в более коротких забегах только 
вносят путаницу и усложняют жизнь организа-
торам соревнований.

Сторонники идеи равенства дистанций 
приводят пример легкой атлетики, плавания 
и велотрека, где практически все забеги/за-
плывы/заезды для обоих полов идентичны, 
и называют консерватизм лыжников неумест-
ным. «Надеюсь, я завершу свою работу исто-
рическим решением, – говорит Ульванг, ко-
торый после 16 лет во главе беговых лыж не 
собирается переизбираться на новый срок. – 
Я выдвинул предложение сделать дистанции 
для мужчин и женщин одинаковыми. Пришло 
время навести порядок. Надеюсь, что лыж-
ный мир меня поддержит. Я не исключаю, что 
у идеи будут противники, в том числе в Нор-
вегии. Но мы уже получили положительные 
сигналы из Швеции, Финляндии, США и мно-
гих других стран».

Если предложение Ульванга будет приня-
то, равные дистанции в программе чемпио-
натов мира смогут появиться не ранее 2025 
года. И реализовывать эту идею, возможно, 
придется бывшей норвежской лыжнице Гури 
Хетланд (Кноттен), которая метит на место 
трехкратного олимпийского чемпиона в ко-
митете FIS. Не исключено, что инициативы 
лыжников станут примером и для биатлони-
стов, где также до сих пор сохраняется тради-
ция разной протяженности гонок для мужчин 
и для женщин.

«ПОШЛИ ОНИ С ЭТИМИ 
ПРЕДЛОЖЕНИЯМИ!»

Традиция устанавливать разные дис-
танции для мужчин и женщин в лыжных 

гонках идет с начала 1950-х, когда девуш-
ки-лыжницы дебютировали на чемпиона-
тах мира и Олимпиадах. До 1978 года дамы 
не бегали на лыжах на расстояния дальше 
10 км, а до 1986 года – дальше 20 км. При 
этом мужские забеги на 50 км были уже на 
первой зимней Олимпиаде в 1924-м. По-
добный «рассинхрон» отчасти объяснял-
ся тем, что представительницы ведущих 
сборных значительно превосходили кон-
куренток из других стран. Чем короче дис-
танция, тем выше конкуренция, зрелищнее 
и динамичнее гонка. А удлинение женских 
забегов, по мнению противников идеи «ра-
венства полов», сделает такие старты бо-
лее унылыми.

Предложение уравнять дистанции для 
мужчин и для женщин в конце прошлого се-
зона высказывали шведские лыжницы Фрида 

Карлссон и Линн Сванн, но год назад эта идея 
не встретила большого энтузиазма у других 
спортсменок. В поддержку выступила только 
норвежка Тереза Йохауг. «Не чувствую дис-
криминации в более коротких дистанциях, – 
возразила коллеге по сборной Норвегии Ти-
риль Уднес Венг. – Напротив, если женщины 
будут преодолевать 50 км, на это будет скуч-
но смотреть. Бедной Терезе придется целых 
три часа бежать одной. Не думаю, что таким 
способом можно повысить интерес к лыж-
ным гонкам».

– Ой, пошли они с этими предложения-
ми! – говорила весной прошлого года лидер 
сборной России Наталья Непряева. – Пусть 
у себя в Швеции бегают одинаковые дистан-
ции. На чемпионате Швеции сделают, про-
верят себя. Меня все устраивает в том, какие 
дистанции мне предлагаются.

УНЫЛЫЙ  
И МАЛОКОНКУРЕНТНЫЙ ВИД

Понятно, что действующие лыжницы, при-
выкшие стартовать на определенных дистанци-
ях, будут категорически против реформ, но в слу-
чае принятия предложения Ульванга в кратчай-
шие сроки приспособятся к новым условиям. Но 
вопрос не в том, какие последствия могут иметь 
изменения для конкретных спортсменок, а как 
это отразится на всех «равнинных» лыжах. Ведь 
предлагается не просто перевести женщин на 
мужские дистанции – перемены носят более хи-
трый характер. Например, уменьшение мужской 
разделки до 10 км будет очень выгодно спринте-
рам – многие мастера коротких забегов, начиная 
с Йоханнеса Клебо, получат дополнительное пре-
имущество перед «дистанционщиками».

20 км в скиатлоне вместо 30 км для мужчин – 
тоже серьезная корректировка, и ее последствия 
непредсказуемы. Но самое непонятное – это, без-
условно, женский марафон на 50 км. Конечно, де-
вушки сейчас бегают «полтинник» и даже 70 км,  
но как это может выглядеть на чемпионатах ми-
ра и Олимпиадах – огромный вопрос. Здесь мож-
но вспомнить опыт легкоатлетов, которые ра-
ди все того же гендерного равенства включили 
в программу чемпионатов мира женскую ходьбу 
на 50 км и получили унылый и малоконкурент-
ный вид. После этого всем стало очевидно, что на 
Олимпиаде ему делать нечего, и в итоге из про-
граммы Игр выкинули и мужской «полтинник». 
Не исключено, что подобным печальным путем 
может пройти и марафон в лыжах.

ОЛЕГ ШАМОНАЕВ

Призовые на внутренних 
стартах будут повышены

Двукратный олимпийский чемпион Дми-
трий Васильев сообщил, что в случае повыше-
ния призовых для участников внутренних со-
ревнований по биатлону в России повысится 
к ним интерес со стороны спортсменов.

«В связи с отстранением нужно внутри стра-
ны создавать такие условия для спортсменов, 
чтобы им было интересно, чтобы они были мо-
тивированы. Из каких источников, это другой 
вопрос. Либо государственные источники, ли-
бо привлеченные деньги. Откуда деньги? Это 
для спортсменов не играет роли. Главное, что-
бы они были. Тогда внутренние соревнования 
будут достаточно интересными. Спортсмены 
будут реально биться за эти призовые. Сорев-
нования будут совсем нескучными. Это нуж-
но делать. Вне всяких сомнений», – отметил 
Васильев.

Ранее вице-президент СБР Алексей Нуждов 
сообщил о решении повысить призовые для 
участников на внутренних стартах. (РИА «Но-
вости»)

Глава Федерации биатлона Удмуртии Иван Черезов говорил, что за серебро местные 
власти платят 1,25 миллиона рублей, а за бронзу – 750 тысяч.  
То есть региональная премия Нигматуллиной должна быть 2 миллиона рублей,  
что явно не вяжется с комментарием спортсменки «меньше миллиона»
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легкой атлетики, 
плавания и велотрека, 
где практически  
все забеги/заплывы/
заезды для обоих полов 
идентичны, и называют 
консерватизм 
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18 февраля. Чжанцзякоу. Ульяна Нигматуллина (на переднем плане) на Олимпиаде Дарья Исаева «СЭ»

8 февраля. Чжанцзякоу. Наталья Непряева и норвежка Тириль Уднес Венг на трассе Getty Images
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